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Прием Н, С. ХРУЩЕВЫМ 
президента Австрийской 

республики д-ра А. ШЕРФА
Председатель Совета Министров 

СССР Н. С. Хрущев 13 октября 
принял в Кремле федерального пре
зидента Австрийской республики 
д-ра Адольфа Шерфа.

Президента Австрии сопровожда
ли министр иностранных дел Авст
рийской республики д-р Бруно 
Крейокий, статс-секретарь мини
стерства иностранных дел д-р 
Франц Гшницер и посол Австрии в 
СССР Н. Бишофф.

Между Н. С. Хрущевым и прези
дентом Австрии д-ром А. Шерфом 
состоялась дружественная, сердеч
ная беседа.

На беседе присутствовали заме
ститель министра иностранных. дел 
СССР В. С. Семенов, посол СССР в 
Австрии С. Г. Лапин, заведующий 
третьим европейским отделом МИД 
СССР И. И. Ильичев.

(ТАСС).

Величественная программа ком 
мунистического строительства, на
меченная X X I  съездом К П С С , 
откры ла широчайш ий простор 
для нового подъема творческой  
инициативы и активности трудя
щихся. Подлинно всенародный 
характер приобрело социалисти
ческое соревнование за выполне
ние и перевыполнение заданий 
первого года семилетки, за до
срочное выполнение семилетнего 
плана, за достойную встречу 42-й  
годовщ ины В еликого О ктября и 
предстоящего Пленума Ц К  К П С С .

К а к  и весь советский народ, 
большие, волнующие события пе
реживают в эти дни работники  
сельского хозяйства нашей обла
сти. Свои усилия они направляют 
к  тому, чтобы каж ды й колхоз и 
район выполнил взятые обяза
тельства в первом году семилет
ки . У  нас немало колхозов, кото , 
рые уж е сейчас выполнили обя
зательства, принятые на 1959  
год по производству и продаже  
государству продуктов сельского 
хозяйства.

Позавчера на сессии областно
го Совета депутатов трудящ ихся  
рассматривался вопрос о ходе 
вьтолнения приняты х обяза
тельств по сельскому хозяйству  
на 1959 год Томским и Бакчар- 
ским пайонами. Колхозы  Томско
го района в текущ ем году орга
низованно провели уборку уро
жая, первыми в области выполни
ли план продажи хлеба государ
ству, полностью засыпали хоро
шего качества семена под урожай  
будущ его года, заканчивают 
вспаш ку зяби под весь яровой 
клин, обеспечили скот грубьпяи и 
сочными кормами. В  этом году  
колхозы  района увеличили произ
водство картофеля в 1,8 раза, 
овощей— в два раза, мяса— на 30  
процентов. Д остигнут рост произ
водства многих продуктов сель
ского хозяйства и в колхозах  
Бакчарского района.

Успехи соревнования за выпол
нение приняты х обязательств не
сомненны. Н о на примере колхо
зов Томского и Бакчарского рай
онов видно, что взятые темпы все 
же нельзя признать достаточными. 
То, что сделано, не отвечает в 
полной мере имеющимся возмож
ностям. Колхозы  обоих районов 
не вьшолнили обязательств по 
производству зерна, молока и  не
которы х других npojiyKTOB сель
ского  хозяйства. В  Бакчавском  
районе не заготовлено необходи
мого количества кормов для об- 

J щественного скота, медленно ве- 
I дется подъем зяби.

Областной Совет отметил, что 
Бакчарский н Томский райиспол
комы. многие сельские Советы и  
правления колхозов после разра
ботки и принятия социалистиче
ских  обязательств ослабили ор
ганизаторскую  и ' политическую  
работу с людьми, не сумели обес
печить напряженной борьбы всех 
колхозникову, механизаторов, спе
циалистов сельского хозяйства за 
выполнение приняты х обяза
тельств. Работники сельхозин- 
спекций этих районов и сельские  
Советы глубоко не вникали в ра . 
боту колхозов, мало оказывали  
им практической помощи в изыс
кании резервов и возможностей  
для повышения производства про
дуктов сельского хозяйства. Рай
исполкомы мирились с теми р у 
ководителями колхозов и РТС, 
которые безответственно отнес
лись к  выполнению приняты х обя
зательств. Райисполкомы, сель
ские Советы и правления неко
торы х колхозов недостаточно за
нимаются организацией социа
листического соревнования между  
колхозами, бригадами, фермами, 
плохо распространяют и внедря
ю т передовой опыт.

Задача теперь состоит в том, 
чтобы подтянуть отстающие хо
зяйства до уровня передовых, до
биться. чтобы все колхозы  орга
низованно завершили сельскохо
зяйственный год, досрочно выпол
нили свои обязательства по про
даже н сдаче государству сель
скохозяйственных продуктов. Это 
будет лучш им подарком предстоя
щему Пленуму Ц К  КП С С .

Известно, что осенний период в 
Сибири крайне напряженный, в 
короткий  срок предстоит выпол-

IX ПЛЕНУМ ТОМСКОГО  
ОБКОМА КПСС

Вчера, 14 октября, состоялся IX  пленум Томского обкома КПСС. 
Пленум обсудил во'прос «0 работе партийных организаций по вос

питанию молодых коммунистов» (докладчик —  секретарь обкома КПСС 
тов. Лукьяненок).

В прениях выступили: т. Монголии —  первый секретарь Бакчарского 
райкома КПСС, т. Терехов —  секретарь парторганизации колхоза «Мо
лот» Шегарското района, т. Мусящикова —  секретарь партбюро завода 
резиновой обуви, т. Некрасов —  секретарь партбюро Асиновекпго лес
промхоза, т. Червяков —  первый секретарь Томского горкома КПСС, 
т. Баев —  заведующий орготделом Пыпу£ино-Троицкого райкома КПСС, 
т. Зудин —  рабочий завода «Сибэлектромотор», т. Кузнецов —  заведу
ющий отделом пропаганды и агитации обко'ма КПСС, т. Коньков —  пер
вый секретарь обкома ВЛКСМ, т. Кабышев —  секретарь парторганиза
ции колхоза имени Мичурина Туганского района, т. Ситников —  пер
вый секретарь Верхне-Кетского райкома КПСС, т. Полищук —  слесарь 
Колпашевского рыбоконсервного комбината, т. Максимов —  заведующий 
отделом партийных органов обкома КПСС.

По обсуждаемому вопросу пленум принял соответствующее постанов
ление.

Повысить организаторскую 
роль местных Советов 

в выполнении обязательств
нить очень большой объем работ 
в сельском хозяйстве. Необходимо 
быстрее завершить уборку ово
щей, образцово подготовиться к  
борьбе за высокий урож ай буду
щего года: вспахать больше зя
би, засыпать семенные фонды, 
быстрее довести семена до посев
ны х кондиций, обеспечить их пол
ную  сохранность, создать все 
условия для получения в 1960  
го д у— втором году семилетки —  
высокого урожая всех сельскохо
зяйственных культур . Н уж но  при
нять все меры к  тому, чтобы бы
стрее вьшолнить план сдачи и 
продажи государству картофеля, 
овощей, махорки и льносемян.

Сейчас требуется во всех кол 
хозах завершить подготовку к  
стойловому содержанию скота, 
поставить всех коров в скотные  
дворы, организовать хорошее 
кормление животны х, обеспечить 
водопоем, подвезти корма к  фер
мам и установить контроль за их  
расходованием. быстрее закон
чить строительство и ремонт ж и 
вотноводческих помещений, уси
лить дополнительную заготовку  
КОРМОВ, улучш ить ветеринарно- 
зоотехническое обслуживание  
ферм, позаботиться о создании 
нормальных культурно-бытовы х  
условий для работников животно
водства, улучш ить их культурное  
обслуживание. Н уж но  подобрать 
и закрепить на животноводческих  
феомах постоянный состав работ
ников животноводства, ш ироко ис
пользовать принцип материальной 
заинтересованности, примен.чтъ 
поощрительные меры, направлен
ные на увеличение продуктов  
животноводства, с учетом макси
мального повышения производи
тельности труда и снижения себе
стоимости ПРОДУКЦИИ.

Необходимо принять все меры  
к  тому, чтобы обеспечить во всех 
колхозах сы тную  и теплую зимов
к у  общественного скота и добить
ся высокой продуктивности ж и 
вотноводства в стойловый период.

Д ол г райисполкомов, заготови
тельных органов, сельских Сове
тов и правлений колхозов —  уси
лить заготовки сельскохозяйствен
ны х продуктов у  хозяйств колхоз
ников, рабочих и служащ их, 
обеспечить закупк.у молока кол
хозами у  индивидуальных хо
зяйств в тех населенных пунктах, 
где имеются молочнотоварные 
фермы.

Партия .учит нас, что успех де
ла зависит от организаторской ра
боты. Без повседневной напря
женной работы, без упорной борь
бы за вьгаолнение обязательств 
З’спеха добиться нельзя. «Нам не
обходимо, —  говорил тов. 
Н . С. Хрущ ев, —  правильно ор
ганизовать соревнование и под
нять ответственность за вьгаолне
ние приняты х обязательств. Нече
го греха таить, у  нас есть работ
ники , которые в начале года бе
рут высокие обязательства, ходят 
в героях, а в конце года оказы 
вается, что принятые обязательст
ва не вьгаолнены, и  ич с ко го  за 
это не спрашивают... Нало так ор
ганизовать работу, чтобы вьгаол
нение обязательств находилось 
под всенародным контролем, сле
дует итоги подводить не в конце  
года, а каж д ы й  месяц —  в звене, 
в бригаде, на ферме, в колхозе, 
сорхозе, районе, области».

Готовясь к  42-й годовщине Ве
ликого О ктября и к  предсто.чщему 
П ленум у П К  К П С С , советские и  
сельскохозяйственные органы
обязаны усилить организаторскую  
работу с труженикам и сельского 
хозяйства, улучш ить руководство  
социалистическим соревнованием, 
шире распространять и  внедрять 
передовой опыт и достижения на
уки  в сельскохозяйственное про
изводство.

Областной Совет призвал всех 
колхозников, колхозниц, рабочих 
РТС  и совхозов. специалистов 
сельского хозяйства, всех депута
тов местных Советов шире раз
вернуть социалистическое сорев
нование в честь 42-й годовщ ины  
В еликой О ктябрьской социалисти
ческой революции и предстоящего 
Пленума Ц К  К П С С , добиться вы 
полнения обязательств по сель
скому хозяйству, приняты х на 
1959 год.

Пребывание партийно
правительственной делегации

СССР в ГДР
БЕРЛИН, 13 октября. Корреспон

дент ТАСС А. Тюпаев сообщает:
Сегодня утром. партийно-прави

тельственная делегация СССР, воз
главляемая Ф. Р. Козловым, отбы
ла из города Магдебурга. Тысячи 
жителей Магдебурга, провожавшие 
советских гостей, пожелали им доб
рого и счастливого пути.

Перед отъездом состоялся ми
тинг, на котором с речью выступил 
кандидат в члены Пол1итбюро ЦК 
СЕПТ первый секретарь Магдебург- 
ского окружного комитета СЕПТ 
А. Писник. Он подчеркнул большое 
значение многочисленных встреч, 
которые члены советской делегации 
имели в эти дни с представителями 
рабочего класса, крестьянства, тру 
довой интеллигенции. Обращаясь к 
главе советской партийно-прави

тельственной делегации Ф. Р. Коз
лову, А. Писник просил его пере
дать привет и  добрые пожелания 
насе.тения Магдебурга Никите Сер
геевичу Хрущеву, который бывал в 
этом городе.

Ф. Р. Козлов в краткой речи по
благодарил за теплые слова приве
та и пожелал жителям города и ок
руга Магдебург новых успехов в 
деле социалистического строитель
ства.

Колонна автомашин трогается в 
путь. На улицах Магдебурга совет
ских гостей тепло приветствовали 
тысячи жителей. Раздавались дру
жеские возгласы и добрые напут
ствия.

Сегодня около полудня партийно
правительственная делегация СССР 
прибыла в Берлин.

Пребывание делегации 
Верховного Совета СССР 

в Индонезии
ДЖАКАРТА, 13 октября. Коррес

пондент ТАСС Н. Поздняков сооб
щает: сегодня утром делегация
Верховного Совета СССР совершила 
поездку к  мо1нумеиту Независимо
сти, воздвигнутому около истори
ческого здания в Джакарте, где 17 
августа 194.5 года была провозгла
шена независимая Р еш ублж а Ин- 
донезия, и возложила венок к  под
ножию монумента.

Затем делегация нанесла визит 
мэру города Джакарты Судиро.

Приветствуя советских гостей, 
Судиро выразил удовлетворение 
тем, что происходит все более ча
стый обмен делегациями между 
Индонезией и Советским Союзом, и 
выразил уверенность, что эти визи
ты еще более укрепят традицион
ную дружбу между двумя странами, 
а также между их столицами.

Выступивший с .ответным словом 
глава делегации Верховного Совета 
СССР Н. А. Мухитдинов поблагода
рил жителей Джакарты и лично 
мэра Судиро за радушную и теп
лую встречу.

Мы желаем нашему брату и дру
гу индонезийскому народу, сказал 
Н. А. Мухитдинов, успехов в борь
бе за достижение процветания и 
счастья.

Затем делегация Верховного Со
вета СССР была принята первым 
министром Индонезии Джуанда. 
Между главой делегации Н. А. Му
хитдиновым и Джуанда завязалась 
дружественная беседа, во время ко
торой Н. А. Мухитдинов по поруче
нию Советского правительства, 
лично Н. С. Хрущева и всего со- 

'ветского народа передал привет и 
наилучшие пожелания индонезий
скому народу.

Н. С. Хрущев попросил меня на
помнить вам. зая:вил Н. А. М ухит
динов, что хотя вы по стечению 
обстоятельств и не смогли осуще
ствить свою поездку в СССР, но 
предложение посетить СССР по- 
прежнему остается в силе, и вы 
сможете осуществить его, когда по
желаете. Джуанда благодарит и за
являет, что он по-прежнему желает 
посетить Советский Союз и сожа
леет, что не может пока это сде
лать.

Советские гости преподнесли 
Джуанда сувениры и сфотографи
ровались в.месте с ним.

Делегация нанесла также визит 
заместителю председателя ВерхО'В- 
ного консультативного совега

Р. Абдулгани, который кратко рас
сказал гостям о задачах, стоящих 
перед этим новым государственным 
органом, о борьбе, которую ныне 
ведет индонезийский народ по со
циально-экономическому преобра
зованию своей страны.

В полдень во дворце Негара со
ветских парламентариев принял 
Президент Республики Индонезии 
Сукарно.

Индонезийский народ. сказал 
Президент Сукарно, очень рад ва- 

. шему приезду —  приезду послан
цев советского народа. Я дважды 
был в СССР и оба ваза был чрезвы
чайно тронут дружеским приемом, 
который оказал нам советский на
род. Как видите, мы так же тепло 
встречаем гостей. Мы хотели бы 
также, чтобы и рукпво.дители Со
ветского правительства посетили 
нашу страну. С радостью мы бы 
встретили на нашей земле 
Н. С. Хрущева и А. И. Микояна, ко
торых я уже приг.чашал приехать.

Президент выразил благодарность 
Советскому правительству за по
мощь, которую оно оказывает Индо
незии в .экономическом развитии.

Н. А. Мухитдинов затем побла
годарил Президе1нта Сукарно за 
приглашение Н. С. Хрущеву и 
А. И. Микояну посетить Республику 
Индонезию и заявил, что он обяза
тельно передаст пожелания Прези
дента обоим государственным дея
телям Советского Союза.

Вспоминая о визитах Президента 
Сукарно в Советский Союз, Н. А. 
Мухитдинов отметил, что у совет
ского народа остались хорошие 
воспоминания об этих визитах. 
Президент сказал, что такие же хо
рошие воспоминания хранятся в у 
него в памяти и елгу было бы при
ятно снова встретиться с советски
ми людьми. Н. А. Мухитдинов отве
тил. что Советское правительство 
будет всегда радо приветствовать 
Президента в своей стране и что 
визит Президента будет всег.да 
большим событием для советского 
народа.

Президент Сукарно сфотографи
ровался с членами делегации на 
террасе дворца и пожелал им сча
стливой поездки по Индонезии.

(Зегодня делегация Верховного 
Совета СССР отбыла на машинах 
из Джакарты в Бандунг.

Делегация также посетит Джокь
якарту, Суракарту. остров Бали и 
город Сурабаю.

ДОСРОЧНО выполним ЗАДАНИЯ
ПЕРВОГО ГОДА СЕМИЛЕТКИ

О Б Р А Щ Е Н И Е
КОЛХОЗНИКОВ, рабочих совхоза и РТС, специалйотов 

сельского хозяйства Томского района
ко всем колхозникам и работникам совхозов и РТС, 
спеииалистам сельского хозяйства Томской областгс

J  ТА •

Дорогие товарищи!
Труженики сельского хозяйства Томского района, 

как и весь советский народ, борясь за выполнение 
принятых социалистических обязательств, добились в 
первом году семилетки некоторых успехов в увеличе
нии произво'Дства и продажи государству продуктов 
животноводства.

В текущем году на 1 октября производство молока 
в районе по сравнению с соответствующим периодом 
прошлого года увеличилось на 776 тонн, мяса на 
1.901 тонну. За 9 месяцев только колхозами продано 
государству мяса на 4.312 центнеров, молока на 
4 .004 центнера больше соответствующего периода 
прошлого года.

В районе значительно возросло поголовье общест
венного скота. Ппгп.товье крупного рогатого скота 
увеличилось на 1.831 голову, в том числе коров 
на 1.547 голов.

Хороших показателей в борьбе за выполнение при
нятых обязательств добились колхозы: «Красный ()к- 
тябрь», «Серп и молот». «Красный сибиряк», «Впе
ред к  коммунизму» и другие. Колхоз «Красный Ок

тябрь» на 1 октября произвел молока на 910 центне
ров больше, чем на эту дату прошлого года. Надои 
молока на фуражную корову в этом кол.хозе возросли 
:ia 204 килограмма. На каждую свиноматку получено 

по 19,6 поросят. Колхоз одним из первых в рай
оне, 10 сентября, выполнил план продажи мяса на 
105,2 процента, продав государству 957 центнеров 
мяса —  на 452 центнера больше 1958 года.

Среди работников животноводства в районе лучших 
результатов добились доярки 0. Я. Крамская, 
Л. П. Грехова, Н. С. Вахтова, Н. И. Попова, Н. Ф. 
Прокопенко, получившие по 2 .200— 2.600 килограм
мов молока от коровы. Свинарка колхоза «Вперед к  
коммунизму» Р. А. Жубурс получила по 28 поросят 
на свиноматку. Старший пастух колхоза «Серп и мо
лот» Е. М. Старченко обеспечил 91 килограмм при
веса каждого из 177 животных нагульного стада 
крупного рогатого скота за пастбищный период. Сви
нарка колхоза «Красный Октябрь» К. Е. Рогожина 
получает 600 граммов среднесуточного привеса ка ж 
дой свиньи на откорме.

Труженики села района считают, что размеры про
изводства и продажи государству продуктов живот
новодства в колхозах и совхозе района все еще не
полностью удовлетворяют потребности трудящихся 
г. Томска. Областной центр ждет от нашего пригород
ного района больше цельного молока, мяса и яиц.

Для выполнения этой задачи у нас есть все воз
можности: мы располагаем достаточным количеством 
грубых и сочных кормов, подготовленными животно
водческими помещениями. Есть у  нас опытные кадры 
животноводов.

Колхозы и совхоз провели большую работу по 
укреплению кормовой базы для общественного скота. 
Д.чя нынешней зимовки заготовлено силоса почти на 
14 тысяч тонн, сена на 3.500 тонн больше прошлого 
года. В укреплении кормовой базы большое значение 
сьшрала кукуруза. В текущем году с каждого из 
1.928 гектаров кукурузы  получено по 230 центнеров 
зеленой массы. А колхоз «Красный Октябрь» с пло
щади 205 гектаров получил по 300 центнеров. 
«1 Мая» —  по 318, «Серп и молот» —  ̂ по 300 цент
неров зеленой массы с гектара.

Сейчас колхозы и совхоз готовятся к  переводу ско
та на зимнее стойловое содержание. В районе капи
тально отремонтированы и переоборудованы 14 ко
ровников, 3 свинарника, 3 телятника. В октябре бу
дет введено в эксплуатацию 9 новых коровников 
2 телятника, 4 свинарника. Большинство ферм кол
хозов имеет красные уголки для культурного отдыха 
.ч;ивотноводов.

Чтобы вьшолнить большие задачи, по-ставленные

перед жив'отноводами по про1изводству продуктов ж и 
вотноводства, мы, участники районного совещания 
передовико1в сельского хозяйства, на период стойлово
го содержания скота 1959— 1960 гг. берем на себя 
обязательства:

1. Выполним план продажи государству молока 
этого года в колхозах к  10 декабря, в совхозе —  к  
1 декабря, мяса в колхозах —  к  10 декабря, в сов

хозе— к  20 ноября. Про'дадим сверх плана до конца 
года молока не менее 460 тонн, мяса —  330 тонн.

2. Получим за стойловый период на каждую коро
ву в колхозах по 1.300 килограммов, а в совхозе —  
по 2 .000 килограммов молока. Колхоз «Красный Ок
тябрь» будет бороться за получение 1.450 килограм
мов молока от коровы, колхозы «Серп и молот», 
«Путь к  коммунизму», «Вперед к  коммунизму», 
«Россия» —  за 1.400 килограммов, ферма № 3 Том
ского совхоза —  за 2.100 килограммов.

Индивидуальные обязательства приня.ти на себя 
передовые доярки: Н. Ф. Прокопенко из Томского соз- 
.\оза —  2.200 килограммов молока на корову, 
0. Я. Крамская из колхоза «Путь социализма» —  
1.800 килограммов, Л. П. Грехова, Л. Р. Дерепаско. 
Н. С. Вахтова. Г. П. Воробьева из колхоза «Вперед к  

коммунизму», Е. И. Копылова из колхоза «Крас
ный Октябрь» —  по 1 .500— 1.600 килограммов.

3. Чтобы организованно провести зимовку скота, 
полностью сохранить молодняк и увеличить продук
тивность животноводства, мы осуществим следующие 
меры:

а) до 25 октября создадим на каждой ферме не ме
нее месячного запаса грубых кормов. Обеспечим пра
вильное и экономное расходование сена, соломы и 
силоса. Установим на всех фермах весы для взвешива
ния кормов. Обеспечим строгое соблюдение кормовых 
рационов и планов помесячного расхода кормов;

б) механизируем трудоемкие работы в животновод
стве, на большинстве ферм оборудуем водоснабжение 
(установим автопоилки или подведем водопровод), а 
Б колхозах «Серп и молот», «Вперед к  коммунизму», 
«Путь социализма», «Россия», «Красный Октябрь» 
внедрим электромеханическую дойку коров:

в) на всех фермах организуем измельчение, запа
ривание и сдабривание грубых кормов, с первых 
дне® зимовки включим в работу кормозапарники;

г )  до 15 октября полностью подготовим красныэ 
уголки на фермах, оборудуем их досками показате
лей, наглядной агитацией, приобретем настольные 
игры и т. д. Организуем регулярное проведение 
зоотехнического и ветеринарного обучения животно
водов;

д) ликвидируем сезонность в продаже мяса государ
ству. До 1 ноября в каждом кол.хозе и совхозе раз
работаем ежемесячные графики продажи мяса госу
дарству, обеспечим строгое их соблюдение и равно
мерную продажу мяса государству в течеяие всего 
года.

4. Обеспечим в 1960 году урожай зеленой массы 
кукурузы  не менее 350 центнеров с гектара. Для 
этого за зимний период вывезем на поля не мензе 
20— 25 тонн навоза и  перегноя на каждый гектар 
посева кукурузы .

Мы обращаемся ко всем работникам животноводст
ва, ко всем труженикам сельского хозяйства области 
с призывом шире развернуть социалистическое со
ревнование в честь 42-й годовщины Великого Октяб
ря и предстоящего Пленума ЦК КПСС, за успешное 
проведение зимовки скота, за дальнейшее увеличение 
производства и продажи государству продуктов ж и
вотноводства, за досрочное выполнение принятых обя- 

■’■"льств в первом году семилетки.
(Принято на совещании передовиков сель
ского хозяйства Томского района 6 октяб
ря 1959 года).

В О Б К О М Е  К П С С

Об обращении колхозников, рабочих совхоза 
и РТС, специалистов сельского 

хозяйства Томского района

БЕСЕДА СУКАРНО С 
Н. А. МУХИТДИНОВЫМ

ДЖАКАРТА. 13 октября. (ТАСС). 
Сегодня Президент Республики Ин
донезии Сукарно принял главу де
легации Верховного Совета СССР 
Председателя Комиссии по иност
ранным делам Совета Национально
стей Верховного Совета СССР

Н. А. Мухитдинова и имел с ним 
беседу.

На беседе присутствовали также 
заместитель председателя Верховно
го консультативного совета Респуб
лики Индонезии Р. Абдулгани и 
посол СССР в Индонезии Б. М. 'Вол
ков.

У К А З
Президиума Верховного Совета СССР 

О НАГРАЖДЕНИИ ПИСАТЕЛЯ 
СУРКОВА А. А. ОРДЕНОМ ЛЕНИНА

в  связи с шестидесятилетием со 
дня рождения писателя Сурко
ва А. А. и отмечая его выдающие^ 
ся заслуги в развитии советской

Председатель Президиума

Секретарь Президиума

литературы, наградить тов. Сурко
ва Алексея Александровича орденом 
Ленина.

Верховного Совета СССР 
К. ВОРОШИЛОВ. 

Верховного Совета СССР 
М. ГЕОРГАДЗЕ.

Москва, Кремль,
13 октября 1959 ц.

Бюро обкома КПСС одобрило обращение 
колхозников, рабочих совхоза и РТС, специа
листов сельского хозяйства Томского района 
ко всем колхозникам и колхозницам, работни
кам совхозов и РТС, специалистам сельского 
хозяйства области с призывом развернуть со
циалистическое соревнование в честь 42-й го
довщины Великого Октября и предстоящего 
Пленума ЦК КПСС. Колхозы Томского района 
взяли обязательство досрочно выполнить 
государственный план продажи продуктов 
животноводства, успешно провести зимовку 
скота, сохранить весь приплод молодняка и по
лучить за стойловый период не менее 1.300 
килограммов молока от фуражной коровы в 
колхозах и 2.000^ килограммов молока в сов
хозе.

Бюро обкома КПСС обязало райкомы КПСС 
обсудить обращение колхозников, рабочих сов-

хоза и РТС, специалистов сельского хозяйства 
Томского района в партийных организациях, 
на общих собраниях колхозников и среди ра
ботников животноводства, мобилизуя их на ор- 
ганизованное проведение зимовки скота и вы
полнение каждым колхозом и фермой приня
тых социалистических обязательств по произ
водству и продаже государству продуктов жи
вотноводства.

Райкомам КПСС и райисполкомам, первич
ным партийным организациям и правлениям 
колхозов рекомендовано ход зимовки скота и 
выполнение обязательств рассматривать не ре
же одного раза в месяц по колхозам и району, 
не реже одного раза в декаду — по фермам. 
Результаты соревнования необходимо широко 
освещать в областной и районной печати, по 
радио, в многотиражных и стенных газетах, 
боевых листках, на досках показателей.

Горьковская область досрочно выполнила годовой 
план продажи мяса государству

Вьтолняя решения историческо
го XXI съезда КПСС и идя навстре
чу очередному Пленуму ЦК КПСС, 
труженики сельского хозяйства об

ласти • досрочно. 10 октября, вы
полнили годовой план заготовок мя
са на 102,1 процента. Государству 
продано мяса 58 .117 тонн, или на

17.936 тонн больше, чем было про
дано на эту дату в прошлом году. 
Продажа мяса государству продол
жается.

О ДВИЖЕНИИ ТРЕТЬЕЙ СОВЕТСКОЙ 
КОСМИЧЕСКОЙ РАКЕТЫ

13 октября автоматическая 
межпланетная станция, продол
ж ая  движение в космическом про
странстве, приблизилась к  Земле 
на расстояние 43 0 ,5  тысячи кило
метров. Обработка результатов  
траекторных измерений, полу
ченных во время сеанса связи 12 
октября, подтвердила, что меж
планетная станция движется в 
соответствии с расчетной орбитой.

Обработка записей телеметри
ческой информации показывает, 
что научная аппаратура, .установ
ленная на борту межпланетной

станции, а такж е  системы термо
регулирования и энергопитания 
ф ункционирую т нормально.

К  20  часам московского време
ни 13 октября автоматическая 
межпланетная станция из созвез
дия Змееносца переместилась в 
созвездие Геркулеса, в точку  с 
экваториальными координатами; 
прямое восхождение —  16 часов 
55  м инут 13,8 секунды, склоне
ние —  13 градусов 54  минуты.

В указанное время межпланет
ная станция находилась над А т 
лантическим океаном ю жнее

островов Зеленого М ыса над точ. 
кой  земной поверхности с коорди
натами 22 ,7  градуса западной 
долготы и 13,9 градуса северной 
широты.

К а к  уж е  сообщалось, очеред
ной сеанс связи с автоматической  
межпланетной станцией будет 
проведен 15 октября с 17 до 18 
часов московского времени.

Во время сеанса связи 15 ок
тября расстояние межпланетной  
станции от Земли будет состав
лять 3 4 9  тысяч километров.

(T A C Q .
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III СЕССИЯ ТОМСКОГО ОБЛАСТНОГО СОВЕТА
ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩИХСЯ

Как уже сообщалось, I I I  сессия 
Томского областного Совета депута
тов трудящихся обсудила отчеты 
Бакчарского и Томского райиспол
комов о ходе выполнения принятых 
обязательств по сельскому хозяйст
ву. Первым с докладом выступил 
продседатель Баварского райис
полкома тов. Шурупов.

—  Ком.мунистическая партия 
всегда уделяла и уделяет большое 
внимание развитию и укреплению 
сельского хозяйства. —  говорит 
тов. Шурупов. —  Ярким подтверж
дением этого являются постановле
ния, направленные на крутой подъ
ем сельского хозяйства, принятые 
партией и правительством, начиная 
с сентябрьского (1953 г.) Плену
ма ЦК КПСС.

Труженики сельского хозяйства 
Бакчарского района постоянно чув
ствуют эту большую заботу.

Ко.тхозы района резко увеличили 
производство сельскохозяйствен
ных продуктов, их продажу госу
дарству. Так, по сравкеаию с 1953 
годом, продажа мяса государству 
колхозами района возросла более 
чем в три раза, молока —  в два с 
лишнжч раза.

Борясь за успешное выполнение 
исторических решений XXI съезда 
партии, труженики сельского хозяй
ства Бакчарского района в начале 
этого года обсудили и приняли со
циалистические О'бязатеяьства по 
производству и продаже государст
ву сельскохозяйственной продук
ции в 1959 году. Они взяли обяза
тельство получить 1.620 тонн мя
са в живом весе —  в 2 раза боль^ 
uie, чем в прошлом году, продать 
государству 1.330 тонн мяса, или 
в 1,8 раза больше, чем в прошлом 
году. Бакчарцы О'бязались также 
продать молока государству на 
48 процентов больше, чем в 
1958 году. Повышенные обя
зательства были приняты по произ
водству и  продаже государству и 
других видов сельскохозяйственной 
продукции.

Чтобы выполнить обязательства, 
нужна была большая и настойчивая 
организационная. политико-массо
вая работа районного и местных Со
ветов депутатов трудящихся под ру
ководством партийных организаций.

Докладчик отмечает, что ряд де
путатов районного и местного Сове
тов личным трудом показывает 
пример в труде, организует сорев
нование среди колхозников за ус
пешное выполнение принятых обя
зательств. В колхозе «Северное сия
ние» удой на фуражную корову за 
9 месяцев составил 2 .200 кило
граммов молока, в колхозе «Про
гресс» —  2.00() килограммов. «Си
биряк» —  1.920 килограммов.

' -йенлохих показателей в выпол
нении взятых обязательств доби- 

*лись птичницы В. Д. Барабина из 
колхоза имени Кирова, А. Д. Ла- 
тырцева, Ф. П. Разгоняева из кол
хоза «Прогресс», пастухи С. и Г. 
Васильевы из колхоза «Северное 
сияние» и многие другие передови
ки  сельского хозяйства.

Но как показали итоги за девять 
месяцев, проделанная работа оказа- 

-Аагь недостаточной. Большинство 
колхозов района не выполняет взя
тых на себя обязательств по произ
водству и продаже продуктов 
сельского хозяйства.

Урожайность зерновых при обя
зательстве 14 центнеров с гектара 
составила в среднем 12,9 центнера 
с гектара. Не все было сделано на 
весеннем севе, во время ухода за 
посевалш и особенно во время хле
боуборки для того, чтобы добиться 
высокого урожая всех культур, во
время и без потерь убрать урожай.

Обязательство по производству 
мяса по району выполнено на 42 
процента, на 65 процентов выпол
нено обязательство по производству 
молока, на 70 процентов —  по 
производству яиц и на 24,6 про
цента —  по производству шерстя.

Докладчик, признавая недостат
ки  в работе райисполкома, предъ
являет также претензии областному 
управлению сельского хозяйства, 
которое не организует снабжение 
РТС необходимым оборудованием 
для механизации животноводческих 
ферм. По этой причине механчза-  ̂
ция ферм и строительство животно
водческих помещений , идут мед
ленно.

Рассказывая о соревновании тру
жеников Бакчарского и Парбигско- 
го районов, докладчик отметил, что 
областная газета «Квасное Знамя». 
мало публикует на своих стравит 
цах иатериа.тов, посвященных это
му соревнованию, недостаточно ос
вещает опыт передовиков.

*
Вторым докладчиком на сессии 

был тов. Горшков —  предсе,датель 
Томского райисполкома.

Докладчик отметил, что пар
тийные организации. Советы и ру
ководители хозяйств проделали 
большую работу по организаци1и 
трудящихся на выполнение обяза
тельств первого' года семилетки. В 
колхозах и совхозе под руководст
вом партийных организаций развер
нуто действенное социалистическое 
соревнование. Соревнуются между 
собой отдельные бригады и фермы, 
колхозы, сельсоветы. Итоги сорев
нования подводятся регулярно, по
бедителям вручаются переходящие 
красные знамена райкома КПСС и 
райисполкома. На исполкомах и 
сессиях райсовета о ходе выполне
ния обязательств не раз отчитыва
лись бригадиры и председатели кол
хозов. Сельсоветы проводили взаи- 
модтроверку обязательств, в районе 
проБО,тили'СЬ совещания передови- 
Koi6 до обмену опытом работы.

1 Активно участвовали в борьбе за 
выполнение обязательств первого 
года семилетки депутаты. Так, кол
хоз «Красный Октябрь», во главе 
которого стоит депутат райсовета 
тов. Бодажков, занимает первое ме
сто среди колхозов района по вы
полнению принятых в этом году 
обязательств. На ферме колхо
за «Вперед к  коммунизму», за
ведует которой депутат райсовета 
тов. Болтовский. надоено за 9 ме
сяцев в среднем по 2 .300 кило
граммов молока на корову.

В районе выросли ряды передо
виков сельского хозяйства.

Итоги 9 месяцев свидетельству
ют, что в районе по сравнению с 
прошлым годом значительно увели
чилось производство продуктов 
сельского хозяйства. Валовое про
изводство овощей, например, увели
чилось в 3,5 раза, картофеля —  в
2 раза, товарное производство мяса 
увеличилось на 1.873 центнера. За 
9 месяцев этого года произведено 
молока на 3.350 центнеров боль
ше, чем в прошлом году, а по срав
нению с 1953 годом производство 
молока увеличилось в 4,6 раза.

На 1 октября в расчете на 100 
гектаров сельхозугодий в районе 
имеется 14,1 голов крупного ро
гатого скота, произведено l l . l  
центнера мяса, 84 центнера молока.

За последнее время в Томском 
районе расширились посевы кормо
вых культур. Общественный скот 
колхозов и совхоза полностью обес
печен кормауги.

Тов. Горшков Г0В01ТИТ о том, 
что хотя обязательства по . продаже 
овощей и картофеля выполнены, в 
районе есть возможности еще про

давать государству эту продукцию. 
Будут выполнены и обязательства 
по продаже молока государству.

Докладчик подчеркивает, что в 
борьбе за выпожевие обязательств., 
принятых тружениками сельского 
хозяйства в первом году семилетки, 
есть и серьезные недостатюи. Они 
заключаются в том, что Томский 
райисполком и районная инспекция 
по сельскому хозяйству слабо внед
ряют в производство передовые ме
тоды труда, плО'Хо noLMoraTOT эконо
мически слабым колхозам.

Многие колхозы не освоили сево
оборотов, из года в год вносят в 
почву мало удобрений. Очень низка 
средняя урожайность кукурузы  —  
230 центнеров с гектара. Колхозы 
не вьпюлнили -обязательств по уве
личению урожайности картофеля, во 
многих из них низки надои молока.

Особенно низка в районе продук- 
тивно-сть кур: за 9 месяцев в кол
хозах получено лишь по 42 яйца 
на несушку.

Тов. Горшков высказывает ряд 
просьб к областным орга
низациям: в районе отсутству
ют специальные машины для 
возделывания овощей (рассадо
посадочные, поливные и убороч
ные), не хватает кровли для новых 
скотопомещений и водопроводных 
труб для механизации ферм. В этом 
отношении нужна помощь облиспол
кома, подчеркивает он.

***
После докладов слово прелост-чв- 

ляется депутату тов. Белоглазову.
—  Бакчарский райисполком и 

многие колхозы района, —  говорит 
тов. Белоглазов, —  не сразу вклю
чились в борьбу за выполнени-з 
принятых обязательств по сельско
му хозяйству, упустили время и 
поэтому выполнение этих обяза
тельств идет неудовлетворительно. 
Принятые колхозами обязательства 
не подкреплялись соответствующей 
организаторской работой райиспол
кома и местных Советов.

Неудовлетворительно работает 
районная сельскохозяйственная ин
спекция. Ее работники не вникают 
глубоко в жизнь колхозов, не дают 
колхозникам 'практических советов. 
Работниюи райисполкома, бывая в 
колхозах, тоже разрешают лишь 
текущие вопросы, за решение 
коренных экономических вопросов 
редко берутся.

Причиной того, что плохо вьгпо-л- 
няются обязательства по развитию 
животноводства и повышению его 
продуктивности, является неподго- 
товленно-сть кормовой базы. Однако 
и в этом году в заготовке корм о в 
допущено немало недостатков. Гру
бых кормов и силоса загот01вле«о 
неаостаточио.

Один из крупнейших недостат
ков заключается в том, что райис
полком ограничивался о-бщими ре
шениями о ходе выполнения при
нятых обязательств. не принимал 
конкретных мер, не вскрывал не
использованных резервов. А такие 
резервы имеются. Они заключаются 
в со'Храиении поголовья скота, бо
лее высоком выходе молодняка, 
правильной организации нагула и 
откорма крупного рогатого скота, 
развитии птицеводства.

Необходимо было также регуляр
но подводить -итоги социалистиче
ского соревнования среди работни
ков сельского хозяйства, шире при
менять меры материального поощ
рения за достигнутые успехи.

Депутат тов. Смольянинов отме
тил-, что в этом году Томский район 
более успешно, чем в прошлые го
ды, справляется с выполнением 
взятых обязательств. Улучшена ор
ганизаторская и массово-политиче
ская работа в колхозах района. Но 
для увеличения производства про
дуктов сельского хозяйства можно 
сделать гораздо больше. Томский 
раЙ01Н —  пригородный, и  задача 
колхозов —  бесперебойно снабжать 
овощами и другими продуктами 
сельского хозяйства г. Томск. Одна
ко в районе плохо развито лтице-

водство. Мало выращивается в кол
хозах лука, моркови, чеонока.

Отдельные сельские Советы 
остались в стороне от дейст
венной борьбы за выполнение при
нятых обязательств по сельскому 
хозяйству. Все эти недостатки нуж-. 
но исправить.

Слово предоставляется председа
телю колхоза имени Ленина Асинов- 
ского района тов. Волкову.

—  Члены нашего колх-оза при
няли большое обязательство на этот 
год и немало п-отрудились, чтобы 
сдерлгать слово, данное партии и 
народу, —  говорит тов. Волков. —  
Мы вывезли на поля колхоза пере
гноя больше, чем было указано в 
О'бязательстве, и получили урожай 
зерновых по 13,2 центнера с гек
тара. Обязательство по продаже 
зерна государству нами перевыпол
нено. Успешно выполняются и дру
гие обязательства по производству 
и продаже государству сельскохо
зяйственной продукции —  мяса, 
молока, яиц.

Большое внимание уделяется в 
колхозе имени Ленина животновод
ству, особенно нагулу и откорму 
скота. Гурты комплектуются по воз
растам и группам, животные еже
месячно взвешиваются. Каждый ме
сяц подводятся итоги соревнования 
животноводов, определяются пре
мии, дополнительная оплата труда. 
Скот сдается хорошей упитанности.

В этом году заложен кукурузны й 
силос в бетонированные траншеи.

То'В. Волков также отметил, что 
трест «Мясомо.тпром» неудовлетво
рительно организует прием скота от 
колхозов.

•«Свони ходом» на продажу в 
г. Том ск...

Т ак  представляет себе сдачу 
скота государству исполняющ ий  
обязанности управляющ его тре
стом «Мясомолпром» тов. Ванды- 
шев. Н а местах заготовительные 
пун кты  скот и птицу у  колхозов  
принимать отказываются.

(По докладу председателя Вак- 
чарского райисполкома тов, Ш у- 
рупова и выступлению председа
теля колхоза имени Ленина Аси- 
новоко-го района то®. Волкова).

В заключение тов. Волков заявил 
о горячем желании членов сельхоз
артели имени Ленин!' ru-T-rifTHTb 
предстоящий Пленум ЦК КП(Х! и 
42-ю годовщину Великого Октября 
новыми трудовыми успехами.

Председатель Баткатского сель
ского Совета Шегарского района 
тов. Котиков рассказал о том. как 
чяюны сельхозартелей, расположен
ных Eia территории сельского Сове
та, добивались выполнения приня
тых обязательств, какое участие 
принимали в этом депутаты сель
ского Совета, вся общественность. 
Весенний сев был проведен в сжа
тые сроки; более успешно, чем в 
прошлые ГО'ДЫ, проведеиа уборка 
урожая, не допущено порчи зерна. 
Значительно перевыполнено обяза
тельство по закладке оилоса. В 
этом году улучшен рацион кормле
ния коров, строятся новые скотопо- 
мещеиия.

Успешно проводится на террито
рии сельского Совета продажа насе
лением государству мяса, молока и 
шерсти. В этом —  большая заслуга 
агитаторов, которые хорошо орга
низовали разъяснительную работу 
среди населения.

Доярка колхоза «Северное сия
ние» Бакчарского района, депутат 
тов. Кузнецова говорит о том, что 
животноводы колхоза, приняв на 
себя новое обязательство, не жале
ют сил ддя его вьшолиения. Но у 
нас есть недостатки, которые тор
мозят нашу работу, говорит ТО'В. 
Кузнецова, например, помещение 
свинофермы очень тесное, трудоем
кие процессы не механизированы. 
Свинаркам и дояркам приходится 
вручную носить воду, корма, уби
рать по'мещение. Плохо содержались 
телята, для них нет приспособлен
ного помещения.

Тов. Кузнецова отметила также, 
что итоги соревнован'йя животново
дов последнее время подводятся не
регулярно.
■ Председатель колхоза «Вперед к  

коммунизму» Томского района 
тов. Васильев рассказал о том. что 
колхоз перевыполнил план сдачи 
зерна государству. В этом году пло
щадь в 72 гектара была занята под 
ов'ощи. Получен хороший урожай 
огурцов, капусты и других овощей.

Тов. Васильев предъявляет серь
езные претензии к  торгующим ор
ганизациям г. Томска, которые не- 
удовлетБоритёльн’О организуют сбыт 
овощей. Нередко бывают отказы 
принимать у колхоза овощи, по этой 
причине не было реализовано мно
го помидоров, сейчас возникают 
трудности с продажей капусты. Не- 
обхо.димо организовать бесперебой- 
иую и широкую реализацию овощей, 
выращенных в ко'лхозах.

Говоря о подготовке к  зиме мо
лочнотоварных ферм, тов, Васильев

указывает на то. что Корниловская 
и Поросинская РТС мало помогают 
колхозам в механизации трудоемких 
процессов. Например, длительное 
время не могут установить электро
доильный агрегат на ферме. Неред
ко в колхозы поступает некомплект
ная техника.

На трибуне —  знатный ку ку р у 
зовод колхоза имени Жданова Зы
рянского района тов. Сажин. Он 
говорит участникам сессии о 
том, что в этом году получил высо
кий урожай кукурузы  —  по 725 
центнеров с гектара.

Михаил Сажин рассказывает о 
своей поездке в составе делегации 
Томской области к  знатному к у к у 
рузоводу страны Николаю Мануков- 
скому и о том, что следует пере
нять из опыта воронежцев нашим 
колхозам. В этом рассказе Михаил 
Сажин особенно выделяет новый 
почин воронежцев. начавших по- 
ХО'Д за большую комплексную меха
низацию всего колхозного производ
ства. Во-роиежцы в этом отношении 
делают лишь первые шаги, сказал 
Сажин, но и  они убедительпо сви
детельствуют о том, что такая ме
ханизация —  верный способ более 
производительно организовать труд, 
при минимальных затратах труда и 
средств резко увеличить производ
ство сельскохозяйственной продук
ции, эначителыно снизить ее себе-
СТО'ИМ'ОСТЬ.

Тов. Сажин говорит о том, что 
механизаторы их колхо-за поддержи
вают почин воронежцев, и призы
вает депутатов областного Совета 
быть активными борцами за боль
шую комплексиую механизацию во 
всех колхозах нашей области.

Затем было предоставлено слово 
депутату тов. Бабанову, заместите
лю председателя Томского облис
полкома. Он сказал, что труженики 

области, взяв на себя большие и 
ответственные обязательства в пер
вом году семилетки, выполняют их 
еще плохо. Не выполнено, напри
мер, обязательство по производству 
зерна, продаже продуктов животно
водства, особенно яиц, шерсти.

Выступающий сосредоточил вни
мание собравшихся на том, что ме
шает труженикам сельского хозяй
ства. успешно выполнять свои обя
зательства.

Он оказал, что допускается еще 
формальный подход к  принятию 
обязательств. Подчас обязательства 
рождаются в коиторах правления, и 
колхозники мало участвуют в их 
разработке. Руководители ряда кол
хозов и районов, приняв О'бязатель- 
ства, о них забывают и не ведут 
организато1рской работы в массах.

Тов. Бабанов отмечает, что обла
стная газета «Красное Знамя» сла
бо освещает ход соревнования рай
онов в борьбе за выполнение при
нятых обязательств.

Затем он подчеркивает огромные 
резервы, которые есть еще в ка ж 
дом районе об.части. В пропилом го
ду многие колхозы не обеспечили 
себя хорошими семенами, сеяли по 
весновспашке, внесли в почву мало 
удобрений, допустили потери на 
уборке. И вот результат: нынче
область не выполнила своего обяза
тельства —  не добилась урожай
ности 11,5 центнера зерна (в ам
барном весе) с гектара.

В животноводстве тоже плохо 
используются резервы, допускается 
большой падеж скота, егизок выход 
молодняка. Говоря о больших pesepj 
вах, тов. Бабанов приводит такой 
пример. На ферме тов. Лесовой из 
колхоза имени Калинина Кривоше- 
ИЕЕСкого района по.чучено 185 тысяч 
яиц, сдано государству 154 тыся
чи —  это в два раза больше, чем 
слали все колхозы ТугаЕЕСКого, 
ПыЕЕЕКЕИЕп-ТрО'ИЕЕКОго И Тегульдет- 
ского районов, вместе взятые. Вот 
что значит разный подход к борьбе 
за обязательства!

Председатели многих колхозов не 
хотят О'сваивать севообороты, гово
рит тов. Бабанов, из-за чего еже
годно получают низкие урожаи. 
Надо положить конец косности та
ких руководителей.

В том, что у нас допускается 
формализм в руководстве соревно- 
ваниелЕ и очень плохо распростра
няется О.ПЫТ передовиков, подчерки
вает выступаюЕЕЕИЙ, виноваты не 
только руково'дители районов, но 
и облисполком, областное управле
ние сельского хозяйства.

Затем выступила ко'лхозница 
сельхозартели «Красный Октябрь» 
Томского района, депутат тов. Ко- 
ломина.

Рассказав о том. что колхоз ус
пешно выполЕЕяет принятые обяза
тельства, она говорит о тру д еео стя х , 
которые меЕпают работе. Плохо с 
водоснабжением на фермах. В кол
хозе не достроен свинарник: его
строят рабочие электролампового 
завода, но очень медленно. Тов. Ко- 
ломиЕЕз говорит О ТОМ, ЧТО если эти 
недостатюи будут устранены, тру
женики села получат возможность 
работать еще лучше. Она заверяет, 
что колхозники достойно встретят 
предстоящий П.тенум ЦК рП(Х).

.Директор Томского совхоза тов. 
Сномаровский сказал:

—  XXI съезд партии поставил 
задачу —  сделать совхозы страны 
образцовыми хозяйствами. Трудя
щиеся нашего совхоза, помня об 
этом, взяли в первом году семилет
ки  высокие обязательства. Резуль
таты работы за 9 месяцев свиде
тельствуют, что мы свои обяза
тельства по производству и прода
же государству молока, мяса вы
полним. В 1960 году мы выполним 
семилетний план по увеличению 
поголовья коров, а поголовье сви
ней у нас уже сейчас такое, какое 
было запланировано на конец 1965 
года.

Далее тов. Скомаровский расска
зывает о том, что в совхозе про
блему размещения скота решили за 
счет расширения коровников с 
двухрядных на четырехрядные. Эта 
переделка, отмечает он, очень вы 
годна. Нынче в совхозе закончено 
внедрение электродойки (коров 
вручную больше не доят), заканчи
ваются работы по организации ан- 
топоения.

Но и в совхозе очень itraoro ре
достатков, неиспользованных ре
зервов. Его работники не сдержали 
своего слова: валовой сбор зерна, 
картофеля здесь меньше, чем был 
запланирован в обязательствах, а 
урожайность кукурузы —  всего 
24 5— 350 центнеро!В с гектара. 
Плохо развивается птицеводство.

Директор совхоза критикует тор
говые и загото'вительные органи
зации за то. что ОШ плохо органи
зовали прием овощей и их продажу 
томичам. В результате совхоз не 
мог своевременно реализО'вать ре
дис, красные помидоры, сейчас 
большие трудности со сбытом кар
тофеля.

—  Об.тисполком должен заста
вить торгующие организации Том
ска по-настояще'му заботиться о 
гоР'Ожанак, —  говорит выступаю
щий.

Далее на сессии выступил пред
седатель Тахтамьппевского сельсо
вета Томского района тов. Валеев.

Он сказал, что труженики сель
совета, готовясь достойно встретить 
4 2 - ео годпеееееину Великого Октября 
и Пленум Ц К КПСС, добились не
которых успехов в соревноваЕЕИи.

Тов. Валеев рассказал о той ра
боте, которую проделали депутаты 
сельсовета по организации выпол
нения обязательств, принятых тру
жениками села.

—  Но недостатков, —  сказал 
он, —  у нас тоже много; медленно 
внедряется в колхозе им. XX парт- 
съезда культура земледелия, 
слабо поставлена оабота с животпо- 
водами, плохо организуется агрозоо- 
ветучеба. И в этом повинна район
ная инспекция по сельскому хозяй
ству.

Выступающий также критикует 
заготовителей Томского райпотвеб- 
союза за то, что они неудовлетво
рительно организуют прие'М мяса, 
молока и других продуктов у ин
дивидуальных сдатчиков.

I*
На повестке дня сессии областно

го Совета стоял также вопрос «О 
ходе выполнеЕЕИя наказов избирате

лей по коммунальному хозяйству, 
благоустройству и здравоохране
нию».

С информациями по этому вопро
су выступили главный инженер 

облкомхоза тов. Шевцов, рассказав
ший о том, ка к  выполЕЕяются нака
зы избирателей по коммунальному 
хозяйству и благоустройству, и за
ведующий облздравотделом тов. 
Камчатка, кото'рый рассказал о ме
роприятиях по ЕЕаказам избирателей 
в области здравоохранения.

Содожладчика.м были тов. Орло
ва —  член постоянной KOtMMyHaHb- 
Н0-Ж1ИЛИЩНОЙ комиссш  областного 
Совета депутатов трудящихся и тов. 
Кривошеин —  заместитель предсе
дателя постоянной ко'Миссии здра
воохранения.

Тов. Орлова отметила, что обла
стной отдел коммунального хозяй
ства (заведующий тов. Егоров) не
удовлетворительно выполняет меро
приятия по наказам- избирателей.. 
За этими мероприятиям1и не был 
организован контроль, в результа
те больше половины наказов, сроки 
Етсполнеиия которых истекли, не 
выполнены. Она говорит также о 
том, что некоторые депутаты обла
стного Совета не проводили органи
заторской работы по выпо.чнению 
наказов избирателей, слабо при
влекали трудящихся к  работам по 
благоустройству.

Тов. Кривошеин сказал в своем 
выступлении. что облзлравотдел 
проделал некоторую работу по улуч
шению медицинского обслуживания

' V -
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Томский горпищ еторг отказы 

вается принимать у  колхоза «Впе
ред к  коммунизму» Томского  
района капусту, ранее не прини. 
мал в продажу красные помидо. 
ры.

(Из выступления председателя 
колхоза «Вперед к  коммунизму» 
тов. Васильева).

трудящихся.' Однако и этот отдел 
тоже не принял всех мер для вы
полнения наказов избирателей. Все 
еще допускаются недостатки в рас
пределении кадров мелиЕгинских ра
ботников по районам области, в ра
боте по воспитанию кадров. Особен
но неудовлетворительно организо
вано медЕ'Гцинское обслулсивание ле
созаготовителей и жителей отда
ленных северных поселков.

По обсужденным вопросам обла
стной Совет принял соответствую
щие решения.

На районных партийных 
конференциях

Повышать требовательность 
к кадрам

в  экономике Тегульдетского рай
она ведущее место занимает лесная 
промышленность. Поэтому на со
стоявшейся здесь XIV районной 
партийной конференции вопросы 
дальнейшего развития лесной про
мышленности были в центре вни- 
*мания делегатов.

В отчетном докладе и в выступ
лениях делегатов конференции ука- 
sbEBaaoiCb, что районная партийная 
организация обеспечила досрочное 
выполнение девятимесячного плана 
заготовки и вывозки древесины. 
О'СО'бенно хороших результатов до
бился коллектив Линевского лес
промхоза.

Высокие социалистические обя
зательства в этом году брал на се
бя коллектив Бевегаевского лес- 

npoiMXO'Sa. Верегаевцы выступили 
инициаторами соревнования лесоза
готовителей области за досрочное 
выполнение заданий сем1илетки. Од
нако итоги девяти месяцев показы
вают, что Берегаевский леепроЕяхоз 
плохо выполняет свои обязатель
ства, срывает государственные за
дания. За 9 месяцев им недодано 
государству 3 тысячи кубометров 
древесины. В Берегаевском лес
промхозе запущена работа с людь
ми, не распространяется передовой 
о-пыт, не развито движение рацио
нализаторов и изобретателей.

Делегаты конференции тт. Ов- 
сяннико'в, Пензин, Терехов, Со'ско- 
вец указали, что в леспромхозах 
неудовлетворительно организован 
труд лесозаготовителей, плохо ис
пользуются машины, лесовозные до
роги строятся несвоевременно.

•В районе идет перебазировка ле- 
соЕ]унктов на новые сырьевые ба
зы. Однако работы эти ведутбя мед
ленно. Секретарь парторганизации 
Линевского леспровгхоза тов. При- 
валихин подверг критике руководи
телей комбината «Томлес» за не
оперативность в решении коренных 
вопросов работы леспромхоза. В 
леспромхозе до сих пор не получе
на сметная документация, крайне 
медлешо ведется стро1Ительство 
узкоколейной железной дороги. Ком
бинат «Томлес» плохо снабжает лес
промхоз техникой, запасными ча
стями и О'бо1рудованием.

Недостатков в работе леспроЕихо- 
зов было бы меньше, если бы бю
ро райкома партии, его секретари 
требовательнее относились к руко
водителям леспромхозов и партий
ных организаций. Райком партии не 
принял должных мер к улучшенито 
работы предприятий, мало оказывал 
им практшЕеской помощи.

Серьезной критике подвергся рай
ком КПСС за слабое руководство ра
ботой сплавных предприятий. Рай
он не выполнил навигационный 
план сплава древесины. Как ука
зывали делегаты, помимо райкома 
партии, партийных организаций Ли
невского и Нов'О-Тегульдетскогэ 
оплавучастков, в этом повинны и

руководители Асиновскего лесопс- 
ревалочнрго и деревообрабатываю
щего комбината тт. Буцый и Белан. 
Комбинат не, принимает древесину, 
поступающую с верховьев Чулыма. 
Но их вине на берегах Чулыма гни
ют тысячи кубометров леса.

Леспромхозы района медленно 
ведут промьшЕленное и жилищное 
строительство. В этом году в рай
оне создан МДО № 133, которому 
поруче'НО строительство Ново-Те- 
гульдетск'ото и Линевского леспром
хозов. Однако до сего времени ма- • 
шинно-дорожный отряд неукоиплек- 
тован кадрами, нет строительно!] 
техники, не завозятся строительные 
материалы. Трест ' «Тюмлесжелдор- 
строй», крмбш ат «Томлес», а так
же райком КПСС не приняли мер к  
тому, чтобы новая строительная ор
ганизация с первых дней работала 
нормально.

Колхозы района в этчки году 
своевременно провели весенний сев, 
сократиЕш оро'ки уборки. Валовой 
урожай зерна на 10 тысяч цент
неров выше, чем в прошлом году. 
Полностью засыпаны семена под 
урожай будущего года. Достигнуты 
некоторые положительные результа
ты в развитии животноводства. 
Производство молока по сравнению 
с прошлым годом ^возросло на 12 
процентов, производство мяса —  на 
34 процеЕЕта.

В этом году ряд колхозов добил
ся сш ж ения себестоимости живот-.:^ 

иов'0,дч'еской продукции.
Однако в развитии сельского хо

зяйства района есть серьезные не
достатки. Колхозы имени Жданова, 
«Заря социализма» и некод^орыэ 
другие срывают задания по разви
тию полеводства и животноводства.
В этих хозяйствах высока себестои
мость сельскохозяйственной про
дукции, низки доходы.

Резкой критике была подвергну
та работа Красноярской РТС. Де
легаты тт. Коровин. Курдюков ука
зывали, что специа.тисты РТС ред
ко бывают в колхозах, мало оказы
вают помощи колхозным механиза
торам. РеМПЕЕТ МаЕПЕЕН ПРОИЗЕЕОЛЕЕТСЯ 
подчас недоброкачественно. Неудов- 
.тетворительно работают' и специа
листы инспекции сельского хозяй
ства.

НедостатЕОи в развитии сельско
го хозяйства явились следствием 
слабой организующей роли райкома 
КПеХЗ, неумения его руководить 
кО'Шкретяо, оперативно, с глу
боким знзЕгием дела.

Работа райкома КПСС признана 
удовлетворительной.

В работе конференции принял 
участие секретарь обкома КПСС 
тов. Дерябин.

***
Состоялся первый пленум райко

ма КПСС. Первым секретарем рай
кома избран В. П. Царегцадский, 
секретарями райкома КПСС —  
М. И. Хромцов и В. Д. Селуянов.

С. ЧЕРНОВ.

Воспитание масс— важнейший 
участок партийной работы

Состоялась Алетеандровская рай
онная партийная конференция.

—  Выполняя исторические ре
шения X X I съезда КПСС, —  сказал 
в отчетном докладе первый секре
тарь райкома КПСС тов. Ехлаков, 
—  трудящиеся района добились 
некоторых успехов в развитии его 
экономики и культуры. ДО'СРОЧН'О 
завершено выполнение годового 
плана рыбодобычи. На 1 октября 
сверх голового плана выловлено 
1.723 центнера рыбы. Многие ры
баки выполнили по два и более го
довых плана.

Значительно лучше работали 
коллективы Александровской неф
теразведки, рыбокомбината. Налоя 
молока в кол,хозах за 9 месяцев 
текущего года по сравнению с соот
ветствующим периодом прошлого 
года увеличились на корову на 99 
литров. Заметно улучшили обслу
живание населения предприятия 
торговли, медицинские учреждения. 
Организованно начали работу в но
вом учебном году школы.

Однако возмомости для более 
быстрого развития экономики и 
культуры северного pailona исполь
зуются далеко не полностью. Меха
низация погрузо-разгрузо'чяых 
работ, заготовка льда на рыбопунк- 

тах осуществляются медлеино. 
Вручную производятся многие ра
боты на рыбокомбинате, в райпром- 
комбинате и пищежомбинате. Не ме
ханизируются трудоемкие про-цес- 
сы в животноводстве. На промьш- 
леняых цредпрц^Етиях, в ряде кол
хозов все еще НЕтзка организация и 
ди'сциплина труда.

Все это привело к  тому, что обя
зательства , трудящихся района, 
принятые ими на первый год 
семилетЕОТ, выполняются плохо. Ме
стная промышленность не справи
лась с выполнением производствен
ной программы. Во многих колхо
зах низки надои молока. Медленно 
идет продажа продуктов сельского 
хозяйства государству. Ни один из 
колхозов не выполнил плана заго
товки грубых и сочных кормов.

Главная причина этих и ряда 
друпЕх недостатков, как отметили 
докладчик и выступавшие в пре
ниях, —  ннзкий уровень орга
низаторской и полЕЕТЕЕчеекпй ра- 
ооты' в массах. Значительная часть 
первичных партийных организаций

малочисленна и не оказывает долж
ного влияния на хозяйственные 
дела колхозов и предприятий.

Делегаты конференции тт. П у
ти н , Дьяков. Исто'мин и некото
рые другие критиковали райком 
партии, его отдел пропаганды и 
агитации за сДабое руководство 
массово-политической работой в 
райо,не. Так, многие агитколлекти
вы бездействуют. Для населения 
мало читается лекЕЕИй и докладов. 
Неудовлетворительно организовано 
разъяснение решений XXI съезда 
КПСС и июньского Пленума ЦК 
КПСС. Райком партии слабо осу
ществляет контроль за деятель
ностью культурно-просветитель
ных учреждений. На низком ypos-"i 
не находится кинообслуживание на-  ̂
селения. В ряде сельских клубов и* 
библиотек почти не проводятся 
культурно-массовые мероприятия.

Делегаты тт. Шавалг:га, В ику
лов, Рыжих  ̂ и другие говорЕтли о 
том, что райком КПСС глубоко не 
вникает в экономику промыЕПлен
ных предпрЕЕятий и колхозов, не 
оказывает им достаточной помоеееи 
в решении хозяйственных задач и 
повышении уровня организаторской 
работы. Мала требовательность к 
руководителям предприятий и кол
хозов, к  секретарям партийных ор
ганизаций за своевременное реше
ние хозяйственных задач.

Делегать! также высказали ряд 
замечаний в адрес областных орга
низаций. В частности, указывалось, 
что рыбтрест плохо организует вы
воз рыбопродукции из района, мед
ленно^ ррЕЕЕает вопросы снабжеЕЕИя 
рыбной промышлечно'Сти механиз
мами. РеЕне-ние исяолкп'ма обла
стного Совета о строительстве 
ремлнтных мастерских в районе 
вьптолняется неудовлетворитель
но.

Всего на конференцтп! выступило 
25 человек. Конференция приняла 
постановление, направленное на 
устранение отмеченных недостат
ков. Работа райкома партии призна
на удовлетворительной.

На первом пленуме райкома 
КПСС секретарями пайкпмд партии 
ЕЕзбраны Ехлаков В. И. и Мат
веев М. А.

А. ВИНОГРАДОВ.
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Меры не приняты, тов. Савушкин...
^  I

МДО-136 треста ,,Томлесжелдорстрой“ 
по-прежнему плохо ведет строительные работы

в  конце августа в нашей газете 
была опубликована корреспонден
ция^- «На забытой стройке». В ней 
сообщалось о том, что на участка.х 
МДО-136 треста «Томлесжелдор- 
строй» очень плохо велись строи
тельные работы. Начальник рчряда 
тов. Якунин забросил руко'водство 
стройками в тайге, не знает нужд 
рабочих, не замечает вопиющих не
достатков на участках.

Управляющий трестом «Томлес- 
желлорстрой» тов. Савушкин сооб
щил редакции, что факты, изложен
ные в корреспонденции, в основном 

I подтвердились и что начальник от
ряда тов. Якунин «действительно 
не осуществлял должного руково.д- 
ства строймастерством в поселке 
Октябрьском» и на других участ
ках. ■

Тов. Савушкин заверил редак
цию, что принимаются- меры ао 
улучшению работы МДО-136.

Прошло полтора месяца. Что же 
изменилось на участках отряда, как 
помогли меры, о которых сообщал 
тов. Савушкин?

ССЫЛАЯСЬ 
НА „ОБЪЕКТИВНЫЕ» 

ПРИЧИНЫ

Главный инженер МДО-136 тов.
,, Нестеренко не спешит с ответом. 

Неторопливо перебивает бумаги на 
письме1Нном столе, отыскивает опе
ративные сводки.

—  Отряд, действительно, работает 
плохо, —  накрнец, соглашается он. 
—  По плану в этом году мы долж
ны сдать 2.504 квадратных метра 
жилья, а к  концу сентября ввели в 
эксплуатацию всего 168. Пла1н по- 
освоению денежных средств выпол
нен на 43 процента...

МДО-136 ведет строительные ра
боты для Пьгшкино-Троицкого лес- 

.лро.чхоза, сооружает центральный 
поселок для будущего Ореховского 
леспромхоза. Сейчас на всех объ
ектах занято около 250 рабочих. 4 
для того, чтобы успешно выполнить 
план, по мнению главного инжене
ра, их надо не менее 400.

И технический руководитель 
предприятия очень подробно (как 
бы чего не забыть) перечис.чяет 
причины, которые «объясняют» 
отставание отряда.

Комбинат «Томлес» не дает до
статочного количества щитовых до
мов для строителей. Асиновский ле- 

- соперевалпчный и лереБообрабагы- 
вающий комбинат до сих пор не 
утвердил планового задания для 
строительства Ореховского леспром
хоза. На стройку поздно завезли 
кирпич, цемент, мало выделили 
гвоздей. Асиновские ремонтно-ме
ханические мастерские плохо ре
монтируют машины и механизмы. 
Подробно рассказывает главный 
инженер о том, какие предприятия 
плохо помогают отряду. Е.динствен- 
но, о чем забыл рассказать тов. 
Нестеренко; о внутренних недо
статках и неистгользова.нных резер
вах, имеющихся на стройках.

Конечно. nei^oeoH в снабжении 
материалами, низкое качеств-о ре
монта машин и другие недостатки 
создают д.чя строителей дополни
тельные трудности, тормозят их 
работу. Но во всем ли виноваты 
только «объективные» причины, 
все ли сделали руководители отряда 
для того, чтобы навести порядок 
на стройках?

ЧИСЛОМ ПОБОЛЕЕ...

в этом году для Пышкино-Троиц- 
кого леспромхоза МДО-136 должен

строить уэмколейдую железную 
дорогу до поселка Октябрьского, 
соорудить электростаяцию, 14 щи
товых домов, хлебопекарню, мага
зин, оклад. Построено очень мало. В 
поселке Комсомольск, например, из 
5 щитовых домов сдано в эксплуа
тацию только два.

Медленно строится электростан
ция. Здесь надо закончить кладку 
стен, установить перекрытия, же
лезобетонный колодец, соорудить 
объекты водоснабжения. Только в 
сентябре рабочие приступили к  
строительству насосной станции и 
системы водопровода.

—  До первого января все работы 
закончим, —  оптимистически за
веряет главный инженер.

Однако положение дел на строй
ке вселяет тревогу. Сейчас строи
тели заканчивают кладку стен вто
рого этажа, но на площадке нет 
железобетонных, ребристых пере
крытий. А если не закончить все 
бетонные работы в октябре, потом 
будет поздно: ударят морозы.

На стройке плохо механизирова
ны трудоемкие процессы. Здесь 
действуют маломощный подъемный 
кран «Пионер» и единственный 
ленточный транспортер. Строители 
вынуждены вручную переносить 
материалы на большое расстояние. 
Механизацию большим числом рабо
чих не заменишь. Об этом забыва-, 
ют руководители отряда.

Стройматериалы, которые с таким 
трудом доставили в тайгу, на строй
ке не экономят. На площадке не- 
б11ежно свалены в кучу кирпич, 
шлакоблоки, много кирпича бьется 
при .разгрузке. Строительная пло
щадка сильно захламлена-: кругом
кучи мусора, песка, разбросаны до
ски, отхвды пил'оматериа.чов, брев
на. Никаких складов для хранения 
материалов нет.

—  Не хватает- рабочих, ' —  жа
луются руководители отряда.

А по-настоящему организовать труд 
строителей на участках не торопят
ся. В конце сентября бригаду тов. 
Евтушкова, например, поставили 
на кладку стен. Два часа прорабо
тали каменщики, а потом мастер 
тов. Пономарева объявила, что они 
будут работать во вторую смену. II 
такие «маневры» случаются часто.
В тот же день бригада тов. Евтуш- 
кова целый час готовилась к  рабо
те. подвозила цемент, обеспечивала 
себя всем необходимым, путешест
вуя по стройке.

Низко качество строительных ра
бот.

—  А что вы хотите? __ разво
дит рука.ми начальник нроизволст- 
пенного отдела отряда тов. Митро
фанов. —  Плотники кАалут стены, 
с них многого не потребуеть. а 
каменщиков не успеваем готовить.

При такой оргайнзапии труда 
график строительных работ не вы
полнишь, даже если на объекте бу
дет вдвое больше рабочих, о чем 
так мечтают руководители отряда. 
Надо прежде всего добиться четко
сти в органи.запии труда, своевре
менно обеспечивать - строителям 
фронт работ, строго следить за ка 
чеством кладки.

„ТАЙГА ВИНОВАТА”...

Поселок Октябрьский —  центр 
нового лесопункта Пышкино-Троиц- 
кого леспромхоза. Здесь располо
жен мастерский участок МДО-136. 
Строители должны поставить четы
ре щитовых и брусчатых до.ма. 
склад, магазин, закончить хлебо
пекарню. Весной по реке Чичка- 
Юл сюда завезли четыре шитовых 
дома. Их собрали. Все лето дома

простояли без кровли. И только в 
сентябре два из них покрыли. Сте
ны домов вымокли под дождями, 
доски заплесневели, слой утеплите
ля размок и расползся. Довки стен 
и полов почернели. Теперь, чтобы 
привести эти дома в порядок, по
требуется дополнительный ремонт.

Но и те дома, которые успели 
по-крьгть, негодны для жилья. Они 
не оштукатурены, не имеют вторых 
рам, нет печей. Чтобы сложить 
печи, нужно 20— 30 тысяч ш тук 
кирпича.

—  Участок в тайге, дорог к  не
му нет, и снабжать его материала
ми мы не можем. —  говорят руко
водители отряда.

За этой фразой скрывается не
желание найти выход из трудного 
положения. Недавно МЛО получил 
новый трактор ТД-55. Можно ис
пользовать трактор, чтобы доста
вить кирпич на стройку. Можно до
говориться о транспорте с леспром
хозом и доставить все необходимое 
в таежный поселок. Однако ни на
чальник отряда тов. Якунин, ни 
главный инженер тов. Нестеренко 
не проявляют настойчивости.

Весной на объектах Октябрьского 
работало 26 строителей. Плохие 
бытовые условия, неурядицы с на
рядами, слабое техническое руко
водство привели к  тому, что строи
тели один з а .другим стали поки
дать стройку. Двадцать квалифици
рованных рабочих растерял отряд 
за два —  три месяца только на од
ном участке. Но это мало волнует 
руководителей отряда. За все лето 
тт. Якунин и Нестеренко только раз 
побывали на стройке, положение 
дел на участке они не знают.

Сейчас стройучастком руководит 
молодой мастер Анатолий Круков- I 
ский. На производстве он трудится | 
первый год, а в МДО ему помогают 
мало.

ЧЕРЕПАШЬИМИ 
ШАГАМИ

Скоту— теплую
и сытную зимовку

☆  ☆

Ж и в о т н о в о д ы  
с д е р жа л и  с л о в о

Животноводы сельхозартели 
«Луч Востока» Кривошеинского 
района брали обязательство в 
честь 42-й гоаовщипы Велик0|Г0 
Октября досрочно выполнить го
довой план продажи молока и 
мяса государству. Слово овоо 
колхозники уже сдержали. План 
продажи государству мяса кол
хоз выполнил на 119 проце'нтов, 
молока —  на 108 процентов, на 
109,5 процента выполнен годо
вой план уве.ти'чвпия поголовья < 
скота, в том числе коров —  на 
102,3 процента.

Надои молока на корову в 
орезнсм по колхозу составили

1.680 килограммов, в том числе 
за сентябрь —  182 килограмма. 
Первенство в соревновании за
воевали доярки Н. Максимова, 
А. Петлияа, Е. Голубева.

Готовясь к  предстоящему Пле
нуму . ЦК КПСС, животноводы 
колхоза решили сверх плана 
продать государству 200 центне
ров мяса и 1.400 центнеров мо
лока.

*В артели заканчивается под
готовка скотопомещений к  .зи
мовке. У ферм созданы з.ашасы 
кормов, организован контроль за 
их расходованием.

Н. КУСКОВ.

Еще есть  недоделки
К нынешней зимовке обществен

ного скота многие колхозы Тегуль- 
детского района подготовились хоро
шо. В сельхозартели «Заветы Ильи
ча» оборудовано новое родильное 
помещение для коров. Для телят 
младшего возраста сделаны новые 
клетки, полностью подготовлен ко
ровник. В этом году на ферме уста
навливаются автопоилки.

Большое внимание уделяет сей
час З1гмн01гу содержанию скота 
правление колхоза «Прожектор Се
вера». Пеоодо-вые доярки этой ар
тели М. Петрова и Е. Похомова 
надоили по 1 .800— 1.850 кило
граммов ■ молока на каждую фураж
ную корову за девять месяцев,, до
бились хорошего привеса молодня
ка. За зимний период животноводы 
колхоза решили не снижать надои

Совсем иная картина в колхозе 
«Победа труда». Здесь из имеющих
ся трех коровников ни один еще не 
отремонтирован. Правление артели 
не позаботилось даже о подвозке 
пиломатериалов, а между тем ж и
вотноводческие помещения не при
годны для зимовки скота: полы в 
них прогнили, стены просвечивают.

Большие недостатки в подготовке 
к  стойловому содержа1НИю скота 
имеются в колхозе «Заря социализ
ма». Трудно сказать, на что рассчи
тывают руководители этих хозяйств, 
проя!вляя полное равнодушие к ор
ганизации стойлового содержания 
общественного скота. Ведь от того, 
как пройдет зимовка скота, будет за
висеть продуктивность животных, 
увеличение производства продуктов 
животноводства. А суля по первым

молока. Сейчас во всех животновод-1 стойлового содержания, в сель- 
чеоких помещениях идут последние ;^^^артелях «Заря социализма» и 
приготовления к  стойловому содер- i труда» едва ли заботятся о
жанию скота. В коровнике заново выпо-тиении принятых обязательств 
перестлаи пол, установлены кор- ™ производству мяса, молока, 
мушки, автопоилки. 1 А, ПЕТРОВ.

S

Откладывая на завтра

По плану на строительство 
узкоколейной дороги до поселка 
Октябрьского требуется освоить два 
миллиона рублей. 6,34 тысячи уже 
истратили. Но стройки не видно 
конца. Летом здесь было занято 
70— 80 рабочих, а сейчас —  толь
ко две бригады. Ночью на трассу 
завозят балласт, шестеро рабочих 
его сгрулсают. Днем восемь рабо
чих укладывают балласт. Рабочий 
лень у них- не уплотнен, даже су
точных заданий рабочие не имеют.

Таковы факты, тов. Савушкин. 
Получив сигнал, вы не попытались 
разобраться в положении дел в 
МДО-136. не побывали на участ
ках отряда, не оказали помоши 
строителям. Вы поспешили при
слать в редакцию отписку: «Меры 
принимаются».

Машинно-дорожный отряд № 136 
по-прежнему работает плохо. Руко
водители треста «То.млссжелдор- 
строй» должны навести порядок на 
участках отряда, позаботиться о бы
те рабочих. Строители ожидают, что 
будут приняты не бумажные, а 
действенные меры, товарищ Савуш
кин!

Е. ВОСТРУХОВ.

Колхозники сельхозартели имени 
Ленина Пышкино-Тройцкого райо
на обязались в честь праздника 
Великого Октября хорошо подгото
виться к  зимовке скота, завершить 
ремонт всех животноводческих по
мещений к  25 октября. Строитель
ные бригады сейчас заканчивают 
ремонт помещений, механизаторы 
скирдуют солому. В первой поле
водческой брига,де к  зилде подготов
лен телятник. Во второй бригаде 
строители отремонтировали коров
ник. Недавно заверше.н ремонт 
коровника и телятника в третьей 
бригаде. Животноводы заняты под
возкой грубых кормов к  фермам—  
решено создать запас их у помеще
ний на полтора— два месяца.

Теп,тую и сытную зимовку обше- 
ствеяпому скоту обеспечивают также 
жипотиппты  колхозов «Путь Ок
тября», «Пролетарская крепость».

Есть однако в Пышкино-Троиц- 
ком районе руково.дители хозяйств, 
которые самоустранддлись от орга
низации стойлового содержания ско
та. К таким руководителям отно
сится председатель колхоза «Путь 
со|Циализма» тов. Бахарев. В этой 
артели ни одно из скотопомещений 
еще не подготовлено к  зиме. В те- 
■дятнике окна не застеклены, пол 
и клртки развалены, в стенах зияют 
щели. Такая же картина и в коров
нике. Во всех помешениях сыро, 
грязно'. Вокруг ферм также непро
лазная грязь. В первой бретаде, где

п о с т р о и м :  в  Т Е Х е ^ Х Ц Е Л Х  г о д у  в  т о ш е т е в  

1 4 7  т ы с и ч : К В А Д Р А Т Н Ы Х ш ш т р о в д е и л ь з и
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бригадир тов. Золотарев, вот уже 
долгое время планируется переобо
рудование кормоцеха в телятнике. 
Но план не выполняется.

В этой артели нынче мало заго
товлено грубых и концентрирован
ных коомов, корнеплодов. Недоста
ток их можно частично пополнить 
турнепсом. соломой. Но этого 
не делается. Солома до сих пор ле
жит в кучах на полях. Механиза
торы, полнимая зябь, запахивают ее 
или разбрасывают по кустам и 
околкам.

В прошлом году животноводы 
сельхозартели «Путь Ильича» по
лучили лишь по 1.100 килограммов 
молока на корову —  на 500 кило
граммов меньше планового за
дания. Зимовка скота в этой арте
ли прошла плохо, корма расходова
лись беспорядочно. На пастбище в 
этом году скот вышел истошенныи, 
подкормку коров животноводы не 
организовали. Видимо, руководиго- 
ли^ артели и нынче «махнули ру
кой» на животноводство. Ремонт 
помещений здесь не ведется, запа
сы кормов на период осенней рас
путицы у ферм не созданы.

Не лучше обстоит дело с подго
товкой к  стойловому содержанию 
скота в колхозе имени Ерупской и 
некоторых других артелях.

Благодушное настроение руково
дителей хозяйств, видимо, ничуть 
не волнует специалистов инспек
ции, руководителей района. Они не 
торопят колхозы с завершением 
всех подготовительных ■ работ к 

' переводу скота на стойловое содер
жание, от проведения которого во 
многом будет зависеть выполнение 
обязательств, принятых животново
дами района по производству мяса, 
молока.

В. АНДРЕЕВ.

[ О с т р и е

Поток обещаний
с  каждым годом изменяется 

карта Верхне-Кетского района. 
Там, где пять— десять лет на
зад, кроме эвенка-охотинка, 
никто не появлялся, теперь 
пролегли узкоколейные и ав
томобильные дороги, по кото
рым бегут паровозы и грузо
вые автомашины с «зеленым 
золотом» кетской тайги. Три 
леспромхоза дают сейчас дре
весину, а к концу семи.летки 
их б.удет восемь.

Растет население района, 
увеличивается спрос на товары 
местного производства. И пра
вильно поступили в управлении 
облместпрома при Томском 
облисполкоме, когда решили 
расширить Верхне-Кетский 
райпромкомбииат.

Существующие производст
венные помещения комбината 
очень тесны и ветхи. Сапож
ный цех размещен в неболь
шом домике, с небольшим 
окошечком. • Три сапожника 
ютятся здесь вокруг стола, 
даже мерку с ноги заказчика 

■ снять негде. Помещение сто
лярного цеха вот-вот рухнет. 
Швеи греют утюги в будке во 
дворе комбината.

«Будем строить новые по
мещения». — заявили в управ
лении облместцрбма в прошлом 
roiny. «Строительством займем
ся обязательно, — подтверлил 
обещание новый начальник 
управления тов. Грохотов, — в 
начале нынешнего года. Нач
нем с того, — говорил он, — 
что пошлем своего представи
теля — специалиста по этим 
делам в Белый Яр». Но прохо
дили день за днем, месяц за 
месяцем. 'Уже год на исходе, а 
тов. Грохотов все еще не пос
лал в район представителя 
облместпрома.

Недавно райпромкомбииат 
получил новую пилораму. Где 
ее устанавливать? Никто не 
знает. Ведь даже место строи
тельства до сих пор не опре
делено. Стоит новый меха

низм под открытым небом, 
суетливо хлопочут на new про
нырливые воробьи, готовясь К 
предстоящей зимовке.

Не раз бывали у тов, Гро- 
хотова работники ’ Верхне-Кет
ского райпромкомбината, про
сили, выслушивали обещания, 
возвращаясь домр'й, звонили по 
телефону., телеграфировали и 
опять просили об одном и том 
же; пора начинать строитель
ство. Но все это было безус
пешно.

Пробовали подействовать на 
начальника управления обл- 
.местпрома и товарищи из Вер
хне-Кетского рай.испо.лкома, но 
и они не добились никаких ре
зультатов.

Между тем, в районе даже 
выпуска газироваршой воды 
наладить не могут, потому что 
управление облместпромь не 
заботится о присылке соответ
ствующего оборудования. Еще 
минувшей весной в Белый Яр 
были самолетом завезены.., 
пробки. Двадцать тысяч штук.

— Быть своей газированной 
воде! ■— обрадовались в рай-, 
промкомбинате. Ошиблись. Все 
остальное. что необходимо 
для производства воды — 
укупорщики, газовые баллоны, 
ситуратор. — пока только фи
гурирует в обещаниях. И обо- 
рудование-то cOiSceM простое, 
а бесплодные разговоры о нем 
ведутся с самой весны.

В декабре прошлого года 
райпромкомбииат отправил в 
облместпром заявку на различ
ное обооудование. Ппосьбы об 
ускорении его высылки неодно
кратно повторялись в теле
граммах и телефонных разго
ворах. Но вместо материалов 
из облместпрома льется лишь 
непрерывный поток обещаний.

Какова же цена обещаний 
тов. Грохотова?

А. ВОРОТОВ.

Не в д у х е . . . ( I

л
Иванович Попин 

как го-
Роберт

встал утром с постели 
ворят, с левой ноги.

— Роберт Иванович сегодня 
не в духе. — сообщали шопо- 
ТО'М на работе, боясь неосто
рожным словом или СТ.УКОМ 
привлечь его внимание.

—  А  когда он бывает в на
строении? —  отвечали другие.

Попин долго искал, на ком 
выместить свое плохое распо
ложение духа. Наконец, удоб
ный случай подвернулся. Ти
шину его уединения нарушил 
телефонный звонок.

— Мне нужен директор ма
газина тов. Бениковская, — 
раздалось на одном конце про
вода.

— Ее нет, —  зло ответил 
Попин. —  А  почему вы спра
шиваете ее, а не меня?

— Зачем же мне спраши
вать вг1с, если мне нужен ди
ректор магазина? Кто со мной 
говорит?

— Что, хотите приобрести 
товары «по-блату»? — послы
шалось в ответ.

Так ни за что, ни про что 
Попин оскорбил человека.

В коллективе магазина 
№ 27 Томского горпромторга, 
где работает Попин в должно-

сти бухгалтера, все знают его 
как грубияна. Знают, а испра
вить не могут. Помещали 
о нем заметку в стенную га
зету, беседовали, но и это не 
помогло. А средство против 
грубияна найти нужно.

В. ЛИТВИНОВА.

Лечение с препятствиями
Железнодорожники помнят, 

как три года назад ремоитиро- 
вали их поликлинику на стан
ции Томск-Н. Ремонт был рас
считан на несколько месяцев, а 
затянулся более чем на год. И 
денег израсходовали чуть не в 
пять раз больше, чем заплани
ровали. Ремонт вел «Дор- 
строй», руководил ремонтом 
прораб Недопекин.

— Ну, зато теперь у нас не 
поликлиника будет, а игрушеч
ка, — мечтали железнодорож
ники.

На улицах, расположенных в 
районе ст. То‘МСк-1, строители 
УНР-787 начинают возводить дома 
из нового материала —  золоблоков. 
Один из таких домов строители 
третьего участка зажанчивают на 
улице Щорса.

Весе.тый перестук топоров —  
плотники бригады тов. Николаева 
устраивают кровлю. Эта б1ригада од
ной из первых в управлении под
хватила почин строителей УНР-768 
о развертывании • предоктябрьского 
соревнования. Вста.ч на предпразд
ничную ва.хту, она обязалась закон
чить кр01влю 32-кварти’ряого дома к  
20 октября, а настил полов —  к 
6 ноября. Обязательство вьшолняет- 
ся.

—  Ребята у нас в бригаде хоро
шие, —  рассказивает тов. Нико
лаев. —  Кого ни возьми: Соколов, 
Малков. Шабащ/В. Изотов —  хорошо 
знают дело, дисциплинированные, 
исцолнительные. Многие учатся; 
тов. Слабун —  на курсах, Алеев—  
в 9 классе школы рабочей молоде
жи. В сентябре наша бригада вы
полняла задаиие на 180 процентов, 
добилась хорошего качества работ.

Отлично трудятся штукатуры 
бригады тов. Гекк. Они закончили 
отделку трех этажей, сейчас отде
лывают лестничные клетки. Бригада 
ежесменно выполняет нормы на 
125— ^̂ 130 процентов.

? •,
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Строителям помогает достичь вы
сокой производительности труда 
крановщик тов. Клиперских.

—  Хороший строительный ма
териал— золобложи, —  говорит про
раб тов. Боровик. —  Используя их, 
мы намного ускоряем строительство. 
Учитывая эго, мы дали слово слать 
в этом го'ду и дом на улице Ще:рса 
и такой же дом на Киевской улице. 
Но мешают неполадки и не
увязки, Например. УНР-73Э задер
жало работы по прокладке водоиро- 
во'да, кадализации, теидофикации в

I .

подвале здания. Бригада плотников 
целый месяц не могла приступить к 
устройству крыши из-за того, что 
не было карнизных плит, а угло
вых плит и до сих пор нет.

Тормозят работу строите,дей пере
бои в доставке строительных мате
риалов. Зачастую поступают мате
риалы низкого качества. Например, 
с лесоперевалочного комбината на 
стройку доставили низкокачествен
ные оконные блоки.

—  Мы надеемся, —  говорит тов. 
Боровик, -тч .что и  работники строй-

ипдустрии в предоктябрьские дчи 
улучшат работу и помогут нам до
срочно выполнить свои обязатель
ства.

М. ФЕДОСЕЕВА.
На снимке: бпигада плотников 

тов. Николаева,, одной из первых 
в Томске вступившая на предок
тябрьскую вахту. {Слеза направо): 
бригадир В, Д. Николаев, члены 
бригады В. Cna6:\ji, В. Изотов, 
И. Малков. В. Шабаров, Г. Сак
сонов, М. Алеев.

.Фото В. Гоцчарова,

А лочему не „всем !пиром“ ?
В Томске на проспекте вмени 

Кирова среди строящихся домов 
большого жилого массива возво
дится 80-квартирный дом для ра
ботников нашей комплексной экс
педиции. Мы, геологи, по про
фессии «народ бродячий» -и боль
ше, чем люди другой профессии, 
умеем ценить уют городской квар
тиры.

Поэтому наш коллектив еще вес
ной и летом этого гола старался 
помочь строителям третьего участка 
УНР-787 и рабочими и техникой. 
Осенью стали помогать и будущие 
жильцы —  инженерно-технические 
работники, рабочие и служащие на
шей экспедиции. Сейчас на стройке 
работает ежедневно 20— 25 чело
век, две бригады плотников. Адми
нистрация экспедиции послала на 
стройку автомашину, помогает стро
ителям материалами.

27 сентября на стройке был вос
кресник, на который пришли 40 бу
дущих жильцов. Они много сдела
ли по подготовке теплотрассы, за
готовке. материалов.

Хорошо трудятся на стройке 
геологи тт. Зайченко и Курочкил, 
инженер тов. Полуэктов, ставший 
на стройке «штатным» жестянщи
ком, начальники партий тт. Горю- 
хин и Юстюженко, работники экс
педиции тт. Несмелов, Лукьянов, 
Ш туц, Козлова, Филимонова и дру
гие.

Строительство шло бы быстрее, 
если бы коллектив завода электро- 
кранового оборудования, которому 
отводится почти половина квартир 
в этом же доме, также помогал 
строителям. Пока он совершенно 
безразличен к  стройке.

Такое равнодушие работников 
завода к  строительству .дома ставит 
под угрозу его сдачу в эксплуата
цию в текущем году. Партийная 
организация и администрация за
вода должны привлечь будущих 
ясильцов к  строительству. Только 
в тесном содружестве, как говорит
ся, «веем миром», мы можем свое- 
време-нно сдать дом в эксплуатацию.

В. ПОНОМАРЕНКО, 
инженер-геолог комплексной 

экспедиции, общественный 
прораб на стройке.

Каково же было их удивле
ние, когда через год со стен 
одновлеяной поликлиники по
сыпалась штукатурка, в полах 
появились большие щели, две
ри переко'Сило. Потребовался 
новый ремонт.

Долгое время поликлиника ( 
представляла из себя странное \  
зрелише. Больной, чтобы по-  ̂
пасть к врачу, должен был пре-  ̂
одолеть преграды из кучи бре- ? 
вен и штабелей мебели, затем. \  
не найдя гардеробной {она не ) 
работает), прямо в калошах и ) 
пальто предстать перед вра
чом.

Брач выслушивает больного, 
а рядом стучит топор плотника.

— Мы ведем одновременно и 
ремоит здания и прием боль
ных, — говорят руководители 
поликлиники.

Ремонт ведет 6-е домоуправ, 
ление. Больных интересу
ет — долго ли им придется за
ниматься «лечением с препятст
виями» и нельзя ли «выле
чить» тех. по чьей вине затяги
вается ремонт. Равнодушие к 
людям — преступление, а к
больным — вдвойне.

А . ПОГОДИН.

По следам 
неопубликованного 

письма
в  одном из писем в редакцию 

сообщалось, что бригадир колхо. 
за «Победа» Чаинского района 
Стасенко, будучи пьяным, чуть не 
погубил колхозн.ую лошадь.

Заместитель председателя Ча. 
янского райисполкома тов. Кара, 
таев сообщил нам, что факт, при. 
веденный в письме, подтвердился. 
Стасенко правлением колхоза 
предупрежден. Партийная органи
зация наложила на него взыска
ние.
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XIV  сессия Генеральной 
Ассамблеи ООН

НЬЮ-ЙОРК, 12 октября. 
(ТАСС). Сегодня Геивральная А с
самблея ООН 43 голосами против 
11 при 25 воздержавшихся одоб
рила решение Гетгерального коми
тета о включении в повестку дня 
14-й сессии Генеральной Ассам
блеи провокационного «вопроса о 
Тибете», направленного на то, 
чтобы толкнуть Организацию Объ
единенных Наций на путь обо
стрения отношений между страна
ми, на путь обанкротившейся по
литики «холодной войны».

*»*
НЬЮ-ЙОРК, 12 октября. 

(ТАСС). Советская делегация ре
шительно возражает против реше
ния Генерального комитета о 
включений так называемого про
вокационного «вопроса о Тибете» 
в повестку дня 14-й сессии Гене
ральной Ассамблеи, заявил глава 
советской делегации В. В. Кузне
цов на пленарном заседании Ге
неральной Ассамблеи ООН 12 ок
тября.

Протаокивание «тибетского воп
роса» в повестку дня Ассамблеи, 
указал В. В. Кузнецов, является 
не чем иным, как бесцеремонной 
•и грубой попыткой вторгнуться во 
внутренние дела Китая, что нахо
дится в вопиющем противоречии с 
Уставам ООН. С древних времен, 
подчеркнул глава советской деле
гации, Тибет органически входит 
Е состав Китая, являясь неотъем
лемой частью, одним из админи- 
стратив,ных районов китайского 
государюгва.

В. В. Кузнецов разоблачил по
пытки инициаторов включения в 
повестку дня сессии «вопроса о 
Тибете», как попытки любыми 
средствами сохранить в Тибете 
дикий крепостнический строй 
ссылками на всеобщую деклара
цию прав человека, всякого рода 
лицемерньши разговорами о ре
лигиозных и гражданских свобо
дах. Демократические реформы, 
подготовка к осуществлению ко
торых начата в Тибете, подчерк- 
иул В. В. Кузнецов, полностью 
соответствуют идеям и принципам 
всеобщей декларации прав чело
века.

Вся подоплека, все существо 
постановки «вопроса о Тибете», 
заявил В. В. Кузнецов, заключают
ся вс®се не в заботе о правах че
ловека. Инициаторы «тибетского 
вопроса» и, прежде всего, госде
партамент США затеяли злобную 
клеветническую кампанию против 
великого китайского народа и его 
правительства для того, чтобы 
сорвать или, по крайней мере, за
тормозить начавшийся в послед
нее время процесс потепления в 
отношениях между государствами. 
Вытаскивая на трибуну Объеди
ненных Наций «тибетский воп
рос», последователи политики 
«холодной войны» стремятся от
равить атмосферу, помешать ос
лаблению международной напря- 
женноспи, сближению ' между 
странами. При этом они хотят на
нести ущерб плодотворному со
трудничеству между КНР и азиат
скими странами, солидарности на
родов стрэ,н Азии и Африки, их 
борьбе за укрепление националь
ной независимости, за расширение 
зоны мира в этом районе.

Агрессивные круги, продолжал 
В. В. Кузнецов, пускаются на лю
бые провокации лишь бы поссо
рить КНР с соседями и создать 
осложнения в отношениях КНР со 
всеми азиатскими странами. Вме
сте с тем они рассчитывают во
влечь азиатские народы в «холод
ную войну», пристегнуть их к 
СЕАТО, СЕНТО и другим агрес
сивным блокам. Искусственно со
стряпанный сейчас ««^ п р о с  о

цов, — это лишь одно из меро
приятий 5чшзанных кругов, на
правленных против идей Бандун
га,, против идеи мирного сосуще
ствования всех стран.

Постановка «тибетского вопро
са», по расчетам его инициаторов, 
должна также помешать продук
тивной работе 14-й сессии Гене
ральной Ассамблеи ООН, отвлечь 
ее внимание от действительно важ
ных вопросов, стоящих на пове
стке дня, и прежде всего от воп
роса о всеобщем и полном раз
оружении.

Если ООН. сказал В. В. Куз
нецов, хочет оправдать надежды 
народов, крепнуть и развиваться, 
идти вперед, а не назад по бес
славному пзти покойной -Лиги на
ций. то она должна стать между
народной организацией, действи
тельно содействующей сохране
нию и упрочению мира, развитию 
согласия и сотрудничества между 
государствами, отбросить прочь 
все то, что тормозит дело укрепле
ния мира.

.

НЬЮ-ЙОРК, 13 октября. 
(ТАСС). На пленарном заседании 
Генеральной Ассамблеи ООН 
12 октября состоялись выборы в 
Совет Безопасности и в Экономи
ческий и социальный совет ООН.

На замещение трех мест в Совет 
Безопасности — Канады, Панамы 
и Японии— были выдвинуты сле
дующие кандидатуры: Цейлон, Эк
вадор, Польша и Турция. В пер
вом туре голосования за Эквадор 
было подано 77 голосов, за Цей
лон — 72, за Польшу — 46 и за 
Турцию — 36.

В связи с тем, что ни Польша, 
ни Турция не собрали требуемого 
количества голосов, были прове
дены дополнительные голосоваотя 
— всего 13 туров, в результате 
которых число стржн, поддержива
ющих кандидатуру Польши, воз
росло до 48, а Турция потеряла 
3 голоса. За нее голосовали лишь 
СШ А и их союзники по НАТО и 
другим военным блокам. После 
этого было решено перенести го
лосование на следующий день.

После этого Ассамблея избрала 
6 из 18 членов Экономического и 
социального совета. В результате 
тайного голосования в совет были 
избраны Советский Союз, Англия, 
Польша. Бразилия, Дания и Япо
ния.

Затем Генеральная Ассамблея 
перешла к рассмотрению рекомен
даций Генерального комитета о 
включении в повестку дня сессии 
трех дополнительных вопрюсов: 
международное поощрение науч
ных исследований в области борь
бы с риковыми заболеваниями, 
строительство библиотеки ООН и 
так называемый «тибетский воп
р ос». решение по которому Гене
ральный комитет принял под дав
лением американской делегации в 
нарушение Устава ООН. Первые 
два вопроса не встретили возра
жений со стороны делегатов и 
были включены в повестку дня 
сессии единогласно.

За включение «тибетского воп
роса» в повестку дня выступили 
делегаты Новой Зеландии, Саль
вадора и Таиланда. Достойный 
отпор им дали представители Ин
донезии, Советского Союза и Г*у- 
мынии. Глава индонезийской де
легации Али Састроамиджойо под
черкнул, что инициаторы поста
новки этого вопроса преследуют 
единственную цель — усилить 
«холодную войну» и обострить 
отношения между великими дер
жавами. Тибет, сказал Састрю- 
амиджойо, является неотъемлемой 
частью территории КНР, и. вклю
чая в свою повестку дня этот во-

вмешательства во внутр)енние де
ла суверенного государетва.

Глава делегации Советского Со
юза В. В. Кузнецов заявил, что 
советская делегация решительно 
возражает прютив решения Гене
рального комитета о включении 
так называемого «вопрюса о Ти
бете» в повестку дня Генеральной 
Ассамблеи. Нет никакого сомне- 
иия в том, сказал ои, что, прота
скивая на Ассамблею этот прово
кационный вопрос, нас хотят от
бросить к худшим временам пе
риода «холодной войны».

После выступления главы со
ветской делегации председатель 
Ассамблеи поставил рекоменда
цию Генерального комитета на го
лосование. Против голосовали-де
легации 11 ст.рен — Советского 
Союза, Албании, Болгарии, БССР, 
УССР, Чехос-ловакии, Венгрии, 
Румынии, Польши, Югославии и 
Индонезии, За нее голосовали 
делегации 43 стр>ан — США, 
Англии и их союзников по воен
ным блокам. Делегации 25 стран 
воздержались. Делегации Эфио
пии и Израиля во время голосо
вания отсутствовали. ' Делегация 
Индии заявила, что она не участ
вует в голосовании.

Затем по мотивам голосования 
выступил представитель США 
Лодж. Он утверждал,, что крити
ка представителем СССР позиции 
американской делегации в ООН 
в связи с выдвижением так назы
ваемого «тибетского вопроса» 
якобы противоречит мириюй поли
тике Советского правительства.

Отвечая Лоджу, В. В. Кузне
цов заявил, что выступление Лод
жа овидетельствует о явном 
стремлении американской делега
ции накалить атмосферу на Гене
ральной Ассамблее.

За последнее время, прюдолжал 
делегат СССР, после визита 
Н. С. Хрущева в СШ А заметно 
улучшилась междунарюдная об
становка. В США прюисходит из
менение политики, все больше и 
больше верх берет та линия, ко
торая направлена на поиски пу
тей к решению спорных междуна
родных вопросов. Однако нельзя 
не видеть и того, что в СШ А име
ются еще определенные группы, 
которые выступают за продолже
ние политики «холодной войны». 
Именно эти группы навязывают 
Генеральной Ассамбяее дискус
сию по «вопросу о Тибете» с яв
ной целью помешать ослаблению 
международной напряженности.

Советский Союз, за.чвил 
В. В. Кузнецов, выступает за 
дружбу и сотрудничество со все
ми государствами, в том числе и 
с Соединенными Штатами. Но 
там, где рючь идет о «холодной 
войне», там, где нал хотят толк
нуть на путь поддержания «холод
ной войны», мы твердо заявляем; 
не выйдет! И мы будем говорить 
об этом совершенно откровеяно, 
так как считаем, что Генеральная 
Ассамблея не должна идти- по это
му пути.

V
НЬЮ-ЙОРК, 14 октября. 

(ТАСС). Вчера на утоеннем пле
нарном заседании^ Генеральной 
Ассамблеи ООН продолжались 
выборы третьего непостоянного 
члена Совета Безопасности. Было 
прюведено 12 туров голосования. 
Число голосов, поданных за Поль
шу, по-прежнему значительно пре
вышало число делегаций, поддер
живающих Турцию. В связи с тем, 
что результаты голосования не 
разрешили создавшегося тупика, 
было принято предложение отло
жить голосование до 19 октября.

Сегодня возобновится обсужде
ние вопроса о разоружении в По-

Тибете», подчеркнул В. В. Кузне- ‘ прос, ООН становится на путь литическом комитете.

Вашингтонская сессия СЕНТО
Закончившаяся на днях Вашинг

тонская сессия совета СЕНТО 
(так называемой организации цен
трального договора) показала, что 
эта агрессивная группировка, ско
лоченная из остатков Багдадского 
пакта, по-прежнему- держит курю 
на усиление военных приготовле
ний и обострение международной 
напряженности. Не считаясь с ду
хом времени и настроениями об
щественности, проявившимися в 
широкой поддержке советских 
предложений о всеобщем и пол
ном разоружении, сессия приняла 
программу военных мероприятий, 
нацеленных на дальнейшую мили
таризацию участвующих а блоке 
стрен Ближнего и Среднего Во
стока.

Организаторы пакта, разумеет
ся, позаботились о том, чтобы 
CicpbiTb свои агрессивные планы за 
дымовой завесой демагогических 
заявлений о борьбе с «подрывной 
деятельностью» и «коммунистиче
ской опасностью». Но теперь на 
антикоммунистическом коньке да
леко не ускачешь. Народы стран 
Востока на собственном опыте 
распознали колонизаторскую при
роду иностранных военных блоков. 
Они отлично понимают, что не 
мифическая «коммунистическая 
угроза», а реальная империали
стическая политика Запада яв
ляется источником напряженности 
и беспокойства в странах Востока. 
В арабских странах не забыли, 
что не кто иной, как участники 
бывшего Багдадского пакта, на
следником которого сейчас высту
пает СЕНТО. развязали агрессив
ную войну против Египта осенью 
1956 года и попытались осущест
вить вооруженную интервенцию 
на Ближнем Востоке в 1958 го
ду. Эти агрессивные прюиски бы
ли пресечены лишь благодаря 
единодушному выступлению миро
любивых сил и твердой позиции, 
занятой Советским Союзом в деле 
защиты свободы и независимости 
малых народов.

О том, к чему ведет участие в 
агрессивных иностранных пактах, 
красноречиво говорит пример

Турции, которая, как сообщил ва- отвергнутого народами и прави.
шингтонскии корреспондент газе
ты «Нью-Йорк тайме» Рэймонд, 
превращается в базу для амери
канских ядерных ракет. По сло
вам корреспондента, военные кру
ги США намерены использовать 
Турцию «в качестве одного из 
важнейших военных арсеналов 
НАТО». Уже сейчас на турецкой 
территории созданы военно-воз
душные и военно-морские базы и 
построена «огромная радарная ус
тановка, которая использовалась 
для наблюдений за испытаниями 
советских ракет». По решению со
вета СЕНТО. будут расширены 
турецкие стратегические порты 
Трабзон и Искандероя и построе
ны военные дороги, связывающие 
Турцию с Ираном. К каким бы 
словесным ухищрениям ни прибе
гали руководители СЕНТО, км не 
удастся разубедить народы в том, 
что эти и подобные им военные 
меры создают прямую угрозу ми
ру и безопасности не только на 
Ближнем и Среднем Востоке, но 
и во всем мире.

В иностранной печати появи
лось немало едких комментариев 
по поводу того, что нынешняя 
сессия совета организации цент
рального договора состоялась в 
столице страны, которая фор
мально не является ее членом. 
Американская делегация выступа
ла на сессии в качестве «наблюда
теля», но это не помешало пред
ставителям СШ А сыграть роль 
подлинного хозяина этой военной 
гр.чппировки.

Уклоняясь от формального 
вступления в члены этого блока.

тельства.ми независимых госу- 
даретв’ Востока, СШ А тем не ме
нее активно участвуют во всех 
комитетах СЕНТО и. кроме того, 
заключили с участниками пакта — 
Турцией, Ираном и Пакистаном— 
двусторонние военные соглаше
ния. На вашингтонской сессии 
США еше больше укрепили свои 
командные позиции, возглавив 
один из главнейших органов это
го пакта — военный комитет 
СЕНТО. Американский генерал 
будет поставлен во главе штаба 
постоянной военной группы пак
та с местопребыванием в Анкаре.

Что же мешает Соединенным 
Штатам открыто объявить себя 
полноправным членом СЕНТО, в 
котором они, по существу, явля
ются руководящей силой? Оста
навливает их боязнь окончательно 
скомпрометировать себя в глазах 
народов Ближнего и Среднего 
Востока, которые видят в СЕНТО 
империалистическое орудие агрес
сии и порабощения.

Оставаясь верной политике 
«холодной войны», вашингтонская 
сессия опубликовала фальшивое 
заявление о «коммунистических 
происках» против Ирана. Цель 
этих избитых и.змышленин состоит 
в том, чтобы попытаться вбить 
клин в отношения между Совет
ским Союзом и Ираном и приглу
шить растущие в Иране протесты 
против участия страны в агрес
сивном блоке, угрожающем свобо. 
де и независимости народов 
Ближнего и Среднего Востока.

П. ЕГО Р О В .
Обозреватель Т А С С .

Запуск в США искусственного 
спутника Земли

НЬЮ-ЙОРК. 13 октября. 
(TACC).v Как сообщает корреспон
дент агентства Ассошиэйтед Пресс, 
с  мыса Канаверал сегодня США 
предприняли попытку запуска с 
помощью ркакетной системы «Ю но

на-2» искусственного спутника 
Земли весом 41,4 килограмма. В 
случае успешного выхода на орби
ту спутник будет назван «Иесле- 
дователь-7».

VII съезд 
Коммунистической 

партии Канады 
закончил свою 

работу
ТОРОНТО, 13 октября. (ТАСС). 

VII съезд Коммунистической пар
тии Канады закончил сегодня 
свою работу.

На заключительном заседании 
были приняты поправки к Уставу 
партии. В переработанной преам
буле Устава четко определены ор
ганизационные принципы партии, 
права и обязанности ее членов. 
Как партия канадского рабочего 
класса, борющаяся за социализм, 
говорится в Уставе, Коммунисти
ческая партия Канады должна со
блюдать строгое идеологическое, 
политическое и организационное 
единство, строить всю свою рабо
ту на принципах демократическо
го централизма, развивать внутри
партийную демократию, критику 
и самокритику.

Затем состоялись выборы Цент
рального Комитета партии в со
ставе 51 человека. Генеральным 
секретарем партии едино|Душно из
бран Тим Бак.

VII съезд Коммунистической 
партии Канады принял обращение 
к канадскому народу. В нем ука
зывается, что черные тучи миро
вой войны рассеиваются и у всех 
народов появилась надежда, на со
хранение мира. Канадские комму
нисты призывают всех канадцев 
бороться за политику мирного со
существования, поддерживать 
предложение Н. С. Хрущева о 
полном и всеобщем разоружении, 
требовать проведения совещания 
глав правительств.

VII съезд Коммунистической 
партии Канады проходил в обста
новке единства и сплоченности.

• 5

Новая полуавтоматическая станция
в  селе Белый Яр Колпашев- 

ского района вступила в строй 
полуавтоматическая телефон
ная станция, рассчитанная на 
240 номеров. Большую часть 
работ по переоборудованию ли
нии связисты района выполни
ли своими силами.

Одновременно ведутся рабо
ты по совершенствованию свя

зи с отдаленными лесными по
селками. К концу семилетки 
намечено установить радиоре
лейную связь с поселками. 
Первая такая' радиостанция 
сдана в эксплуатацию при 
вновь открывшемся отделении 
связи в Нибегинском леспром- 
хозв с. К Ы Т М А Н О В .

Передовые бригады
в  дни, когда по всей стране 

развернулось со.ревнование за 
достойную встречу 42-й годов
щины Октября, отлично грудит
ся комплексная бригада ниж
него склада Сулзатского лесо
пункта Молчановского леспром
хоза, которой руководит депу
тат районного Совета, комму
нист Анатолий Денисович Иль

иных. Этот коллектив ежадяев- 
но раскряжевывает и штабелю
ет вместо 90 кубометров древе
сины по обязательству 115— 
120 к.убометров.

Такими же темпами работает 
и другая комплексная бригада, 
руководимая Иваном Ефимови
чем Алтурмесовым.в. М А Й К О В .

Активная подписка
в колхозах Коломино-Гри- 

вского сельсовета Чаинсксто 
района успешно проходит под
писка На журналы и газеты на 
1960 год.

Очень хорошо прошла под
писка на периодические изда
ния в колхозе «Путь Ленина». 
Секретарь парторганизации 
И. И. Климов, начальник Коло- 
мино-Гривского отделения 
связи И. 3. Маслов вместе с 
общественными уполномочен
ными сделали подворный обход. 
Каждая колхозная семья офор
мила подписку на несколько 
изданий.

Подворный обход был сделан

и в колхозе имени Крупской. 
Коммунист В. И. Щербинин 
подписался на 6 изданий, шо
фер Ф. Д. Сергеев — на 5 из
даний.

В дер. Чемондаевке Ж1ивут 
переселенцы из Чувашии. Мно
гие из них подписались на га
зеты и журналы, выходящие 
на родном языке.

Из года в год очень хорошо 
проводит подписку обществен
ный уполномоченный Коломин- 
ской РТС тов. ' Поветии. Он 
обходит всех механизаторов, 
никто не остается без газет и 
журналов.

М . П Е ТРО В.

Шофер Егор Алексеевич 
Цибин по праву считается од
ним из лучших в автохозяйст
ве № 3 Томского совнархоза. 
Отлично овладев искусством 
вождения автомашины, стара
тельно ухаживая за ней, он 
ежемесячно вьшолняет задания 
по перевозке грузов не менее 
чем на 150 процентов. Е. А. Ци
бин награжден значком «От
личник соревнования», его имя 
занесено на городскую и рай
онную доски почета.

Фото М. Булыченко.

К и н о л е к т о р  и й
Начал свою работу кинолек

торий при Шегарском Доме 
культуры. За период работы 
лектория трудящиеся района 
прослушают 30 лекций, посвя
щенных вопросам внутренней и 
международной политики Со
ветского Союза, достижениям 
отечественной науки и техники, 
сельского хозяйства, медицины

и вопросам воспитания детей в 
семье.' Каждая лекция, прово
димая районным отделением 
Общества по распространению 
политических и научных зна
ний и отделом культуры рай
исполкома, сопровождается те
матическими кинофильмами.

П. ВО РО Н О В.

Выступление 
Аденауэра

БОНН, 13 октября. (ТАСС). Вы- 
ступая сегодня в Вад-Годесберге 
перед иностранными журналиста
ми, канцлер ФРГ Аденауэр поло
жительно отозвался об итогах ви
зита главы Советского правитель
ства в США. По моему мнению, 
сказал канцлер, этот визит в Аме
рику послужил делу мира.

В ответ на вопрос о том, наме
рено ли правительство ФРГ пред
принять собственные конкретные 
шаги по разрядке международной 
напряженности. Аденауэр указал 
на то. что ФРГ «относительно 
малая страна» и что если бы она 
выдвинула «собственную програм
му», то этого будто «не поняли 
бы» , ни США, ни Советский Союз.

Аденауэр вновь отверг планы 
создания в Европе зоны ограни
ченного вооружения. В этой связи 
канцлер .заявил, что он никогда 
йе согласится с тем. чтобы Запад
ная Германия была вооружена 
слабее других европейских госу
дарств. При этом он вновь под
черкнул приверженность ФРГ к  
НАТО. Говоря о взаимоотноше
ниях между ФРГ и Англией, Аде
науэр признал наличие серьезных 
разногласий между этими страна
ми по ряду вопросов международ
ной политики, в частности, по во
просу об экономической и полити
ческой «интеграции» Западной 
Европы и по вопросу создания в 
Европе зоны ограниченного во
оружения.
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Колхозные
механические

мастерские
В ряде сельхозартелей Кар- 

гасонского района для прове
дения мелкого текущего ремон
та сельскохозяйственной техни
ки и автомашин создаются ме
ханические мастерские. Хорошо 
оборудованную мастерскую 
имеет колхоз «Рассвет». В ма
стерской есть токарный станок, 
набор слесарных инструментов, 
вулканизацион1НЫЙ аппарат для 
починки шин. Колхоз имени 
Ильича приобрел для механи
ческой мастерской также свер
лильный станок. Имеют меха
нические мастерские колхозы 
«Заря коммунизма» и имени 
Сталина.

А . И Г Н А Т И К О В .

За пять дней— 163 центнера рыбы
Рыбаки артели «Советский 

Север» Александровского райо
на к  5 октября выполнили го
довой план вылова рыбы на

140,8 процента. За первую пя
тидневку октября они вылови
ли 163 центнера рыбы. •

В. А Л Е К С Е Е В .

Грибы и ягода для областного центра
Коллектив Каргасокского 

райпищекомбнната заготовил 
25 тонн ягод смородины и 
брусники. Ягодный сок после

переработки будет отправлен в 
город Томск.

Томичи уже получили 3,5 
тонны грибов, заготовленных 
работниками этого райпищеком- 
бината.

Н а м атч -турн и р е п р етен д ен тов
ЗАГРЕБ, 14 октября. Специ

альный корреспондент ТАСС 
гроссмейстер И. Бондарввекий 
сообщает:

В 21-м туре матч-турнира пре
тендентов на первенство мира по 
шахматам лидер турнира. гросс
мейстер Таль избрал в партии 
против Венко сицилианскую защи
ту.

На 25-м ходу советский гросс
мейстер выиграл пешку. В даль
нейшем Венко оказался в силь
нейшем цейтноте и уже на 33-м 
ходу просрочил время. Ему зач
тено поражение.

Довольно спокойно вначале раз
вивалась Партия Олафссон— Ке- 
рес. В середине партии Керес 
постепенно переиграл Олафссояа 
и добился явного перевеса. Когда

у Олафссона наступил обычный 
для него цейтнот, советский гросс- 
мейгтер быстро решил партию в 
свою пользу.

В партии Фишер— Смыслов 
американский гроссмейстер по
жертвовал в дебюте на 12-м ходу 
пешку. Советский гроссмейстер 
принял эту жертву. Разгорелась 
острая борьба. Постепенно Смы
слов ликвидировал инициативу 
партнера и практически вынудил 
Фишера пожертвовать на 27-м 
ходу фигуру. Советский гросс
мейстер добился после всех ос
ложнений ладейного окончания с 
лишней пешкой. В этом окончании 
проходная пешка Смыслова на
столько сильна, что исход партии 
не вызывает сомнений. Положе
ние Фишера надо признать без. 
надежным. Партия отложена.

Петросян," играя черными, Ио- , ,  
брал против Глигорича француз- jca x  спорят!» 
скую защиту, но разыграл дебют 
неудачно. После осложнений Гли- 
горич добился явного преимуще
ства и выиграл пешку.

После очень острой и сложной 
борьбы Глигорич с Петросяном 
перешли в эндшпиль. Петросян 
предложил ничью. Однако Глиго
рич ее отклонил и теперь, вероят
но, в домашнем анализе будет 
искать пути для игры на выиг
рыш.

Вчерашним 21-м туром закон
чился третий круг соревнований.
В итоге третьего круга, проведен
ного в Загребе, Таль набрал 
шесть очков из семи и завоевал 
специальный приз газеты «Виес- 
кик» за лучший результат, достиг
нутый в Загребе.

Студенческий
университет

культуры
Четвертый год работает уни

верситет культуры Томского ин- 
шенерноч:троительного внети- 
тута. Состоялось первое в этом 
учебном году занятие, по
священное 10-летию Китай
ской Народной Республики. Ак
товый зал института перепол
нен. Лекцию «Китай строит со
циализм» прочитал доцент кан
дидат юридических наук Б. И. 
Мелехин. Воспоминаниями о 
Китае поделились преподавате
ли Т. А. Фионова и В. М. Се
нин.

В плане работы университета 
культуры на осенний семестр 
— лекции-концерты «Как слу
шать музыку» и «Советская 
песня», лекция «Культура 
обыденного разговора» и сати
рическая композиция «О вку-

П О ГО Д А
По сообщению Томского гидро

метеорологического бюро. 15 ок
тября по Томской области ожида
ется облачная погода, с проясне
ниями, местами слабые осадки, ве
тер юго-восточный, 5— 10 метров 
в секунду, температура воздуха 
1— 6 градусов тепла.

В последующие два дня ожи
дается облачная погода, с прояс
нениями, местами осадки, ветер 
3— 7 метров в секунду, темпера
тура ночью 5 градусов мороза, 
днем О— 5 градусов тепла.

Зам. редактора
А . Н . Н О ВО СЕЛО В.

Кинотеатр им. М. Горького
15 октября — новый художе

ственный фильм «Незваные го
сти». Сеансы; 8-50. 10-45. 12-40, 
2-35, 4-30, 6-25, 8-20, 10-15.

Зал кинохроники
15 октября — новый доку

ментальный цветной фильм «На
ша дружба иа века», «На льду и 
на воде». Сеансы: 8. 9-10. 10-20 
вечера. Художественный фильм 
«Борьба в долине». Сеансы: 9, 
11. 1. 3. 5. 7.

Кинотеатр им. Ивана Черных
15 октября. Большой зал — 

«Незваные гости». Сеансы: 9,
10-55. 12-50, 2-45, 4-40, 6-35,
8-30, 10-25. Малый зал — «Сту
чись в любую дверь». Сеансы; 
9, 10-50, 12-45. 2-40, 4-35, 6-30, 
8-25. 10-20.

Кинотеатр городского сада.
15 октября — широкоэкранный 

художественный фильм «Капитан 
первого ранга». Сеансы: 12, 2, 4 
(касса с 11 часов утра), 6, 8, 10 
(касса с 5 часов вечера).

Средней школе № 1 срочно 
требуются уборщицы.

Обращаться: г. Томск, улица
Пирюгова. 10.

Томский областной драматиче
ский театр им. В. П. Чкалова.

15 октября — «Два цвета». 
Начало спектакля в 8 час.' ве

чера.

Г о а щ ш р х е
СЕГОДНЯ И ЕЖЕДНЕВНО 

БОЛЬШИЕ 
ПРЕДСТАВЛЕНИЯ
Начало в 8 час. вечера

11о воскресным дням— четыре 
представления.

Начало в 11, 2, 5 и 8 часов 31 
минут вечера. Касса открыта с 10 
часов vTpa

Томской базе «Главкоопхозтор- 
га» требуются на временную рабо
ту каменщики. Оплата по согла
шению. Здесь же требуется бух
галтер на самостоятельный ба
ланс, товаровед, знающий лесное 
и метизное дело.

Обращаться; г. Томск, улица 
Войкова. 8. <

УНР-290 требуются рабочие; 
плотники, каменщики, бетонщики, 
арматурщики, плиточники. Одино
кие мужчины обеспечиваются об
щежитием.

Обращаться: г. Томск, улица
Герцена, 59, отдел кадров.

3 — 1

Томской грузовой автотран
спортной конторе № 1 требуются: 
автослесари, токари, щлифовщик, 
аккумуляторщики, вулканизатор
щики, охранники.

Обращаться; г. Томск, улица 
Герцена, 68. 2 — 1

Автохозяйству № 3 транспорт
ного управления совнархоза тре
буются: слесари, автоэлектрик,
разнорабочие, вулканизаторщик, 
шоферы I, II классов, кузнец, 
дворники, сварщик, сторожа.

Обращаться; г. Томск, улица 
Нахимова. 13.

Управление карьерами доводит 
до сведения всех организаций, что 
в связи со снятием понтонного мсь 
ста 15 октября Тахтамышевский 
песчаный карьер временно закры
вается.

Управлению главного архитек
тора г. Томска требуются: инже
нер-геодезист, шофер на автома
шину.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина, 38, комната №  51.

Томскому лесотехническому 
техникуму срочно требуются: 
преподаватель по технологии де
ревообработки, кочегары, дворник 
и электромонтер. Преподавателю 
предоставляется квартира.

Обращаться; г. Томск, улица 
Карла Маркса. 22.

Горхлебторгу требуются: про
давцы, грузчики на автомашины 
и кочегар.

Обращаться; г. Томск, Базар
ная площадь, 14. отдел кадров. 
_________________________________ 2 — 1

Орсу Томского лесоперевалоч
ного комбината требуются на 
постоянную работу: заведующие
магазинами, продавцы, буфетчи
цы. заведующий складом, при
емщик стеклянной посуды, бух
галтеры.

Обращаться: г. Томск, поселок 
Черемошники, лесоперевалочный 
комбинат. ■

2 — 2

Стройтресгу JVo 97 для работы 
в УНР требуются главные бух
галтеры, в аппарат треста — за
меститель главного инженера, 
начальник сметно-договорного 
отдела, заместитель начальника 
производственно-технического от
дела, старший иижепер-эконо- 
мист.

Обращаться: г. Томск, улица
Чуйская, 23, телефон 57-74.

Адрес редакции: гор. Том ск, просп. им. Ленина, 13, телефоны: редактора —  37-37, заместителя редактора — 51-75, ответ, секретаря — 31-19, секретариата 42-40, отделов: партийной жизни —  37-77 и 42-44, пропаганды —  47-45, 
вузов ш кол  и культуры  — 42-46 сельского хозяйства —  37-39 , промышленно го —• 37-75, отдела писем —  37-38 и 31-47, отдела информации —  51-61, зам. зав. издательством —  52-23, бухгалтерии и отдела объявлений — 37-36,
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